
СЕГОДНЯ- О ИЛ А СТНАЯ
В НОМЕРЕ:

• ОПАСНЫЙ для жизни 
ШЕКСПИР
ГЛАЗАМИ КОЛЯДЫ

АЛ (О Л ОЕРКН^А Я 
ГАЗЕТА

НАШИ СЕРЬЕЗНЫЕ 
РЭПЕРЫ

ОСНОВАНА 
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

яя

«ДЕЛОВОЙ ВТОРНИК»

Вторник, 6 марта 2001 г. №26(15877) <. I

^Еженедельник
Л"" " яяя
/II/'I 1'1

На прошедшей неделе Путин в Южной Корее и Касья
нов в Италии зазывали капитал в Россию. Президент гро
зился бороться с родной бюрократией, а премьер — со
бирать налоги на европейский манер.

Министр печати Лесин, подвергнув беспощадной кри
тике зажим свободы слова в США, пообещал выделить 
многомиллионный долларовый грант на создание благо
приятного имиджа России за океаном.

Чуть раньше один из лидеров «Единства» сыщик Гуров 
с помощью своей партии выцепил из бюджета около 
двухсот миллионов рублей на патриотическое воспита
ние населения.

А в это время фашисты из РНЕ и «жириновцы» в Росто- 
ве-на-Дону мешают суду разбираться с делом полковни
ка Буданова. Генпрокуратура требует от швейцарских 
властей выдачи Филиппа Туровера, главного свидетеля 
по делу Бородина. Сборная России по футболу перед 
матчем с греками в открытом письме к американской ад
министрации просит освободить кремлевского завхоза, 
«продолжающего верой и правдой служить своей роди
не». В Санкт-Петербурге открыта мемориальная доска на 
клене, посаженном Путиным в бытность его помощником 
Собчака.

С чем-с чем, а с великодержавным патриотизмом в 
нашем обществе все в порядке. И зачем господину Гуро
ву эти миллионы? Чтобы затащить пока еще мирных обы
вателей под знамена с фашистской свастикой? Ведь лю
бовь к родине у нас так естественно и легко рифмуется с 
ненавистью к инородцам.

Конечно, господин Гуров не имеет к фашистам никако
го отношения. Его любовный порыв к Родине светел, а 
главное, подкреплен материально. Как выразить большое 
чувство? Иных образцов, кроме советских, сыщик Гуров не 
знает. И конечная цель его программы патриотического 
воспитания видится в возрождении строевой подготовки. 
А уж под какие знамена отправятся построенные люди — 
того не предугадать даже господину Гурову.

«Патриотизм — последнее прибежище подлецов», — 
говаривал строгий старик Лев Толстой. Актер и режиссер 
Андрей Смирнов заметил: «Любовь к Родине — чувство 
биологическое, как любовь к матери. Его не надо воспи
тывать — оно есть в каждом. Говорить следует о другом. 
Гордимся ли мы своей матерью или стыдимся ее. Какова 
Родина, такое у нас к ней и отношение». Опойку и лгунью 
можно продолжать любить и стыдясь — добавлю я.

Поскольку в низах патриотизм в большой части (и ме
мориальные доски вешают, и подарки узнику Бородину 
собирают), то господину Гурову следует подтянуть вер
хи. Заседания правительства с приглашением олигархов 
неплохо бы завершать политчасом. Разработать методику 
и как можно доходчивей объяснять слушателям, что они 
не одни в своей стране, что на территории в 17 с лишним 
миллионов квадратных километров еще проживают 
люди. В качестве иллюстративного материала с помощью 
бюджетных миллионов пригласить на политчас бабульку, 
полгода торгующую на улице платком дореволюцион
ной вязки, пятипетнюю девочку-попрошайку (пасется у 
ближайшего киоска), мать-героиню из приморского 
Партизанска, просидевшую зиму на морозе, вечно пья
ного, вечно молодого Михеича, бывшего колхозника, вла
дельца магазина с тиком в левой руке (взяточный реф
лекс), чиновника местной администрации (подобрать ха
рактерное мурло). Большое впечатление на аудиторию 
производит публичный срыв маски с вооруженного дети
ны, чоповца-омоновца, по совместительству сотрудника 
ОБОП, прокуратуры и ФСБ вместе взятых. Завершать по
литчас следует повзводным маршем соединений мини
стров и олигархов. И так каждый день. Неустанно и неук
лонно. Вдалбливать патриотизм, чтобы уши трещали и 
глаза лезли на лоб. Чтоб министры попросили сменить 
носки на портянки, а госпожа Матвиенко бескорыстно на
кинула меховое манто на плечи пятилетней бродяжки.

Одна эта сцена, растиражированная по американским 
экранам с помощью лесинского гранта, даст на каждый 
вложенный доллар приход 100 «зеленых» в экономику 
Отечества. А если показать им плачущего Чубайса, то за
океанский Вавилон вообще захочет перебраться к нам 
поголовно.

В футбол у греков мы так и не выиграли, хотя могли. 
Помешал обидный, но бесспорный пенальти, назначен
ный в ворота сборной России на 94-й минуте матча. Все- 
таки кто-то сидит там, высоко, и все видит.

До будущего вторника. Опег БАЛЕЗИН
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Геннадия УСТЮГОВА

Доступный город
ЧТО В НЕМ ДЕЛАЕТСЯ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ -

ЭТО ЛИШЬ ТЫСЯЧНАЯ ДОЛЯ НЕОБХОДИМОГО
ЕКАТЕРИНБУРГ. 1,2 миллиона рублей — в десять раз мень
ше запланированного — выделено из бюджета области на 
исполнение программы по формированию доступной сре
ды жизнедеятельности для инвалидов с 1998 по 2000 год, 
отмечено на заседании президиума правительства области.

Мероприятия, заплани
рованные в рамках про
граммы — строительство 
пандусов и поребриков, 
предоставление транспор
та и телефонов для инвали
дов, — удается выполнять, 
в основном, за счет спон
сорских средств.

В 1999 — 2000 годах в му-

ниципальных образованиях 
области приняты на работу 
девять специалистов по сур
допереводу. Министры со
крушались, что сурдопере
водчики есть только в тех но- 
востийных программах мес
тных телеканалов, которые 
негативно оценивают дея
тельность правительства.

В Екатеринбурге уста
новлено лишь восемь зву
ковых светофоров, что на
много меньше необходи
мого. Уральский оптико
механический завод, изго
тавливающий светофоры, 
не снабжает их звуковым 
сигналом, так как для этого 
не выделяется средств. 
Между тем необходимо, 
чтобы доступ инвалидов в 
магазины, общественный 
транспорт, социальные уч
реждения стал более лег
ким.

По словам заместителя 
председателя правитель
ства области Семена Спек
тора, число инвалидов в об
ласти постоянно растет и 
уже составило 246 тысяч че
ловек. В области увеличи
лось число детей — инвали
дов с неуравновешенной 
психикой и детским цереб
ральным параличом.

Интересы инвалидов 
учитываются при строи
тельстве новых зданий и по
мещений. Так, на екатерин
бургском железнодорож
ном вокзале, где сейчас ве
дется реконструкция, пре
дусмотрены подъемники 
для инвалидов и даже спе
циальные туалеты. Однако, 
отметил С. Спектор, это 
лишь тысячная доля необ
ходимого.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

В ЭТИ ДНИ МУСУЛЬМАНЕ ОТМЕЧАЮТ ПРАЗДНИК КУРБАН-БАЙРАМ
В первые дни весны му

сульмане отмечают свой са
мый большой праздник. По- 
арабски его называют Ид- 
аль-Адха, по-тюркски — 
Курбан-Байрам, в переводе 
на русский это означает 
праздник жертвоприноше
ния. История его такова. По 
легенде, пророк Ибрагим 
должен был принести в 
жертву своего старшего 
сына Исмаила, рожденного 
в пустыне наложницей Хад
жар, изгнанной туда по на
стоянию его первой жены. 
В поисках воды Хаджар обе
жала семь раз холмы Сафа 
и Марва, и тут услышала го
лос: «Вот вода». Источник 
забил возле ее сына. Таким

образом Аллах отметил 
его. Когда Исмаил вырос, 
Ибрагиму приснилось, что 
Аллах Всемогущий требу
ет принести в жертву сына. 
Но, испытав пророка Ибра
гима, Аллах смилостивил
ся, и в жертву принесли 
животное.

С этого времени, отда
вая дань подвигу Пророка, 
который готов был пойти на 
все ради любви к Аллаху, 
мусульмане в эти дни со
вершают жертвоприноше
ние животного. При этом 
животных, отмеченных на 
заклание, разукрашивают 
красками и разноцветными 
лентами. Считается, что это 
поможет перейти через

мост Сират, перекинутый 
над адской пропастью, и 
попасть в рай.

Празднование Курбан- 
Байрама начинают с само
го раннего утра: мусуль
мане, совершив полное 
омовение, надев новую 
одежду, идут коллективно 
молиться в мечеть, где чи
тают Коран, слушают про
поведь муллы. Затем наве
щают родных и друзей. 
После совершения обряда 
жертвоприношения мясо 
жертвенного животного, 
согласно предписанию ша
риата, делят на три части: 
одну раздают бедным, из

второй готовят угощение 
для родных и соседей, а 
третью оставляют себе.

В дни этого праздника, 
подготовка к которому дол
жна быть прежде всего ду
ховной, мусульмане задумы
ваются о поступках, совер
шенных ради Всевышнего, 
просят прощения у близких 
за нанесенные им обиды, 
желают благополучия и здо
ровья.

В дни 5, 6 и 7 марта мож
но принять участие в Кур
бан-Байраме — в Екате
ринбурге он проходит на 
территории мечети.

Альфия ГАЛЯМОВА

НАСЕЛЕНИЯ
НЕ КАСАЕТСЯ
ЕКАТЕРИНБУРГ. С 1 марта по
решению федеральной
энергетической комиссии на 
25 процентов подорожал 
природный газ для оптовых 
покупателей, сообщили в 
областном комитете цено
вой политики.

Несмотря на это, цены 
на «голубое топливо» для 
населения Свердловской 
области остались неизмен
ными, так как стоимость 
газа для населения уста
навливает только прави
тельство области. Отпуск 
топлива для жителей обла
сти производится по роз
ничным ценам, утвержден
ным с 1 октября 2000 года.

ВОТ ТЕБЕ
И СВОБОДА

СЛОВА!
КАЧКАНАР. Новая админист
рация Качканара выпустила 
распоряжение, обязавшее 
журналистов городских 
средств массовой инфор
мации получить аккредита
цию на посещение всех му
ниципальных учреждений, 
включая школы и детские 
сады. По словам руководи
теля аппарата городской 
администрации Виктора 
Павликова, к приходу жур
налистов должны быть гото
вы все, даже дети в до
школьных учреждениях.

По мнению работников 
прессы, аккредитация по
надобилась для того, чтобы 
контролировать выход не
гативных материалов о го
родской жизни. В январе 
главой города стал один из 
руководителей Качканар
ского ГОК «Ванадий» Ана
толий Калугин.

РАЙКОМ

ОТКРЫТ
ВЕРХОТУРЬЕ. В Верхотурье 
учрежден райком КПРФ 
впервые после роспуска 
коммунистической партии 
СССР в 1991 году.

В присутствии первого 
секретаря обкома КПРФ 
Владимира Кадочникова и 
секретаря обкома Влади
мира Лобова на открытом 
собрании бывших коммуни
стов и беспартийных была 
создана инициативная 
группа. Активисты избрали 
руководящий состав новой 
парторганизации с составе 
трех человек, двое из кото
рых были ранее беспартий
ными.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ 

НОВОСТИ

Следующий номер газеты выйдет завтра, 7 марта

А бизнесмены сказали спасибо
ПОСЛЕСЛОВИЕ К ПОЛИТИЧЕСКОМУ ШОУ С ТОРТОМ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Группа предпринимателей области обратилась 
с открытым письмом к председателю комитета областной 
Думы по экономической политике, бюджету, финансам и нало
гам Борису Чойнзонову, подвергшемуся нападению хулиганки, 
бросившей в него торт. Таким образом проникшая в областной 
«Белый дом» по пропуску, выписанному депутатом от фракции 
«Май» Артемом Сатовским, посетительница выразила возму
щение принятием поправок к закону о едином налоге на вме
ненный доход. Фракция «Май» ранее возложила ответствен
ность на принятие закона на Б.Чойнзонова.

В письме, которое под
писали генеральный дирек
тор холдинговой компании 
«Кор» С. Павлов, директор 
ООО «Торговая компания 
«Форт» А.Волков, замести
тель директора ООО «АК 
Оборонснабсбыт» Ю. Зве

рев, руководитель АОЗТ 
«Уралавтошоп» С. Зеленс
кий, выражена благодар
ность Б. Чойнзонову за вни
мание, с которым он отнес
ся к предложениям пред
принимателей по измене
ниям к закону о едином

налоге на вмененный до
ход. «Предприниматель, 
торгующий на лотке, в киос
ке, павильоне, арендующий 
помещение в торговом цен
тре, прежде всего заинте
ресован в стабильности вла
сти, в возможности плани
ровать свой бизнес и не бо
яться случайностей. Мы хо
рошо понимаем, что за тем 
инцидентом перед заседа
нием областной Думы стоит 
грязная политика. Когда нет 
аргументов, в ход идут лю
бые средства. Мы хотели 
бы, чтобы вы руководство
вались здравым смыслом, а 
не популистскими сообра

жениями, как ваши оппо
ненты», — говорится в по
слании.

По мнению предприни
мателей, власть не стала, 
как это было раньше, при
крываться глобальностью 
стоящих перед нею задач, 
а без чванства и высокоме
рия села с ними за один 
стол для конструктивного 
диалога. «О том, что наш 
диалог оказался конструк
тивным, говорит новая ре
дакция закона о едином на
логе на вмененный доход», 
— считают авторы письма.

ЕВРОПЕЙСКО-
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Облачная погода, ль 
мокрый снег, 
7-го местами метели, 
налипание мокрого 
снега на провода, .х Г 
слабый гололед. \ ,,
Т°С ночью - 
-1—6°, 8-го на севере — 
до -13°, 
днем 7-го — +1—4°, 
8-го - -3-8°.
Ветер 
юго-западный,
7—12 м/сек., порывы 
до 15—18 м/сек.

отделениях 
Екатеринбурга, и области. 
Подииснаи индекс 53800
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ЬСТВО
МЫСЛИ!»

Если вы хотя бы изредка 
появляетесь в Екатеринбурге, 
то без труда назовете одну из 
основных проблем города. 
Правильно, «пробки». Про
ехать на автобусе или трол
лейбусе в час пик по одной из 
основных городских магист
ралей даже пару остановок 
— сущее наказание. А если 
нужно пересечь весь город по 
диагонали? Жуть! Невыноси
мо медленно ползут чадящие 
хвосты, состоящие из частных 
авто, грузовиков и обще
ственного транспорта. А если, 
не дай бог, улицу перегородит 
какая-нибудь авария?.. Екате
ринбуржцы окунаются в этот 
ад ежедневно. Конечно, город 
оказался просто не готов к 
столь резкому росту поголо
вья «железных коней». Одна
ко ситуация эта вовсе не уни
кальна: точно так же маются 
в дорожных заторах жители и 
гости Москвы. Даже на Запа
де, где, кажется, все продума
но, крупные города задыха
ются в автомобильных тисках. 
Так, жителю Лос-Анджелеса, в 
90 процентах случаев имею
щему личную машину, чтобы 
попасть в центр города, легче 
проехать от дома до ближай
шей станции метро, оставить 
авто на стоянке и уже под 
землей добраться до цели. 
Конечно, заставить наших ав
товладельцев делать такие 
пересадки сложно. Во-первых, 
машина — это круто, а во- 
вторых, никуда особенно на 
метро и не уедешь. Что каса
ется постоянных пассажиров 
общественного транспорта, то 
они бы и рады спуститься с 
мостовых под землю, но оста
навливает выбор маршрутов, 
предлагаемых метрополите
ном. Уралмаш — центр, и все.

...А как там у нас с развити
ем?

Увы, но за последние 
годы гордое имя «Сверд- 
ловскметрострой» обросло 
скандалами, как крепящие 
своды подземных тоннелей 
— тюбинги —ржавчиной. 
После пуска в 1994 году 
станции «Площадь 1905 
года» настроение горожан 
от радостного ожидания но
вых открытий скатилось к 
пессимистичной увереннос
ти, что «Площадь» стала фи
налом. Да, конечно, «ВИРТ» 
уже Прогрыз один тоннель 
аж за автовокзал, конечно, 
давно ведутся работы на 
станции «Геологическая», 
чтовозле цирка, но... Отсут
ствие финансирования при
вело к забастовкам и голо
довкам рабочих, увольнени
ям, многомиллионным дол
гам, перманентно возникаю
щим паническим слухам о 
затоплении тоннелей и серь
езным разговорам о кон
сервации строительства. 
Обо всем этом мы неизмен
но информировали наших 
читателей. Последнее круп
ное выступление «Насменки» 
касалось произошедшей в 
феврале прошлого года 
смене руководства АО 
«Свердловскметрострой».

В ЗАО «Чкаловское» нет ничего, что напоминало бы скот
ный двор или хлев. Это скорее промышленное предприя
тие со своим технологическим конвейером по производ
ству мяса. Из беседы с главным зоотехником Л.М. Дери- 
шевой стало ясно, что требуется изрядное мастерство, 
чтобы каждое звено этой цепи было отлажено — так с 
высоты своего опыта может говорить человек, посвятив
ший откорму молодняка свыше 25 лет. Менялись направ
ления в работе, кормовая база, а люди оставались верны
ми избранной профессии.

Откормочный совхоз 
«Чкаловский» создавался 
первоначально с перспекти
вой откорма животных пи
щевыми отходами города. 
Кто-то еще помнит, что око
ло домов, на площадках 
подъездов повсеместно 
стояли ведра, баки для сбо
ра хлеба, круп, очисток — 
всего того, что прекрасно 
вписывалось в рацион быч
ков и поросят. Горожане с 
удовольствием делились с 
«братьями нашими меньши
ми» тем, что у них остава
лось несъеденным. Был ка
кой-то особый, патриотичес
кий порыв — беречь каж
дую корку хлеба. Все шло 
хорошо, пока однажды жи
вотноводы не обнаружили в 
бачках запах дуста. Дальше 
больше — не только хими
каты, но и стекло, до невоз
можности испорченные 
продукты и прочее стало 
попадать в отходы. Возник
ла опасность гибели живот
ных. От этих «услуг» насе
ления пришлось отказаться.

Правда, кроме жителей 
города, какое-то время 
еще поставляли в хозяйство 
нестандартную продукцию 
и некоторые отходы хлебо
заводы, комбинаты пита

Основной акционер пред
приятия «Металлургический 
холдинг» заменил Владими
ра Сурина на 49-летнего 
Владимира Инфантьева.

ДОСЬЕ «НС!». Влади
мир Данилович Инфантьев 
— инженер-строитель. 
Первоначальная специаль
ность — монтажник. Ос
новные этапы профессио
нального роста связаны с 
предприятием «Уралсталь- 
конструкция», где он про
шел путь от монтажника 
до генерального директо
ра. Однако это не един
ственное место его работы 
до нынешнего поста. С 
1987 по 98-й год Владимир 
Данилович занимает пост 
управляющего трестом 
«Качканаррудстрой», об
щестроительной организа
ции, возводившей в одно
именном городе и жилье, и 
промышленные объекты. В 
98-м году Владимир Ин
фантьев возвращается в 
«Уралстальконструкцию» 
на должность генерально
го директора. В феврале 
2000 года его избирают 
гендиректором АО «Свер
дловскметрострой».

— Так что жилье строил, 
промышленные предприя
тия строил, высотные конст
рукции монтировал — те
перь вот осваиваю подзем
ные пространства, — рас
сказывает о себе Владимир 
Инфантьев.

Чтобы узнать, чем живет 
«Свердловскметрострой» 
сегодня и как собирается 
жить дальше, а также выяс
нить, будут все-таки у горо
да новые станции метропо
литена и если да, то когда, 
мы и обратились к Владими
ру Даниловичу. Выяснилось 
немало интересного.

— Для начала расскажите, 
как прошел для метростро
евцев 2000 год!

— Скажу, что весь этот 
год мы активно работали — 
это уже немаловажно. Во- 
первых, продолжалось стро
ительство метро в зависи
мости от финансирования. 
Проходка не велась, все ра
боты были только на стан
ции «Геологическая». Во- 
вторых, расширились и ко
личество, и география 
объектов, на которых в ми
нувшем году трудились 
наши бригады. Так, в Екате
ринбурге мы участвовали в 
возведении межрегиональ
ного хранилища Центробан
ка — прокладывали к нему 
подъездные пути. По заказу 
«Водоканала» строили 
фильтровальную станцию в 
поселке Северка под Екате
ринбургом. Ровно год, с 
февраля по февраль, 
«Свердловскметрострой» 
работал над уникальным ин
женерным сооружением — 
автомобильным тоннелем 
под Транссибирской магист
ралью в Перми. Работа ве
лась с использованием но
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ния, овощебазы. Эта про
дукция подвергалась пе
реработке на бесперебой
но работающей линии, где 
готовились кормосмеси. В 
работе откормочного ком
плекса это были лучшие 
годы. Именно тогда для 
животноводов были пост
роены благоустроенные 
коттеджи, а также детский 
сад и школа.

Сегодня на строительство 
нет денег. О пищевых отхо
дах уже почти забыли, даже 
выброшенный в контейнеры 
хлеб не залеживается. Его 
съедают если не бродячие 
собаки, то люди. Так что кор
мовая база — на плечах са
мих животноводов.

И все-таки комплекс жи
вет. 900 бычков, ухожен
ных, в отличной форме, — 
показатель того, что дело 
здесь идет неплохо.

В «Чкаловском», в отли
чие от многих, сумели со
хранить и основное, и вспо
могательное оборудова
ние. На ферме поддержи
вается нужный микрокли
мат. Работают вытяжные 
шкафы, действуют навозо- 
удалители. Все своевре
менно вывозится прямо на 
поля благодаря постоянно 

вых технологий, без оста
новки движения на магист
рали. Пришлось потрудиться 
и на объекте совершенно не 
нашей специфики. В Челя
бинской области под горо
дом Верхним Уфалеем мы 
занимались укреплением 
плотины на Долгобродском 
водохранилище. Это из того, 
что уже сделано. Однако 
уже сейчас идут работы в 
Кировграде на металлурги
ческом комбинате, где мы 
строим коллектор. Также мы 
заключили контракт с тита- 
но-магниевым комбинатом 
«Ависма» в городе Березни
ки Пермской области, основ
ным поставщиком сырья для 
ВСМПО. Стоимость проекта 
примерно два миллиона. 
Кроме того, продолжается 
начатое еще прежним руко
водством строительство 
подземной парковки в Ека
теринбурге на улице Толма
чева.

Чтобы не потерять специ
алистов и платить людям до
стойную зарплату, мы бе
ремся за выполнение самых 
разных проектов. Сперва 
было сложно набирать ко
манду для работы в Перми. 
«Свердловскметрострой» 
всегда был моноорганизаци
ей, занимавшейся исключи
тельно строительством мет
ро в конкретном городе. К 
командировкам рабочие не 
привыкли, а нужно было тру
диться вахтовым методом. 
Но постепенно сформирова
лись бригады, и дело пошло.

— Пошло-то пошло, но на 
стороне. А как все-таки об
стоят дела на строительстве 
новой станции! Как в этом 
году с финансированием!

— Денег пока не хватает, 
но мы надеемся сдать «Гео
логическую» уже в этом 
году. Пока выделено 193 
миллиона рублей:120 мил
лионов областью через 
Екатеринбург и 73 милли
она — из федерального 
бюджета. В прошлом году 
вышло постановление пра
вительства о господдержке 
строительства метро в Рос
сии. В эту программу попа
ли всего четыре метрополи
тена: оба столичных, Ново
сибирский и мы. Однако 
всего достройка станции 
стоит 292 миллиона рублей. 
Сегодня между админист
рацией города и строитель
ным холдингом «Пирами
да» разрабатываются схе
мы, позволяющие получить 
недостающие 99 милли
онов. Задача достройки 
станции сложна еще и пото
му, что кроме Метростроя 
на этой работе заняты при
мерно 20 субподрядных 
организаций. Это и элект
рики, и связисты, и отде
лочники... Есть, правда, еще 
проблема с кадрами: для 
пуска станции в срок нам не 
хватает дополнительно 380 
человек.

— А если снять людей с не
профильных строек!

— Если возникнет боль

курсирующему трактору.
Как рассказала зоотех

ник, комплекс покупает те
лят и поросят за «живые» 
деньги в близлежащих рай
онах (СПК «Свердловское», 
колхоз им. Чапаева Алапа
евского района...). Закупка 
ведется только в эпидемио
логически и экологически 
благополучных хозяйствах. 
На месте одно-двухмесяч- 
ные «новобранцы» проходят 
санпропускник и только тог
да направляются в корпус. 
Прибывших телят здесь на
зывают «молочными», пото
му что определенное время 
в их рационе основным про
дуктом питания будет цель
ное, натуральное молоко, 
полученное от содержащих
ся на комплексе 30 буренок. 
Содержание этого неболь
шого дойного стада оправ
дывает себя — это положи
тельно сказывается и на 
адаптации телят, и на их 
привесах. Кстати, среднесу
точные привесы здесь не 
менее 780 граммов. А горо
ду в общей сложности эко
логически чистой говядины 
хозяйство поставляет свыше 
300 тонн. Мясо идет в боль
ницы, детские сады, школы.

В короткий пятиминут
ный перерыв, который 
обычно проходит по тради
ции в красном уголке, раз
говор зашел об оплате тру
да и видах поощрений.

— Жаловаться пока не на 
что: зарплата вовремя, еже
месячное отоваривание мя
сом (5 кг), корма (по потреб
ности) тем, кто на своем 

шая необходимость, то бу
дем снимать. Но я бы этого 
не хотел, чтобы опять не со
бирать «все яйца в одну 
корзину». В свое время в 
Метрострое трудилось 2300 
человек, а сегодня всего 
1000. Мы хотели бы, чтоб к 
нам вернулись наши бывшие 
работники, нам нужны спе
циалисты. Конечно, мы бу
дем брать и обучать моло
дежь, но времени на обуче
ние просто нет. Мы думаем, 
что сможем обеспечить лю
дям такие условия, чтобы 
они зарабатывали не менее 
8 — 9 тысяч рублей. Кроме 
увеличения штатов, недоста
чу мы будем восполнять за 
счет привлечения к работе 
целых коллективов. Так, 
если раньше мрамор на 
станциях укладывали сами 
метростроевцы, то теперь 
мы будем приглашать соот
ветствующие организации. 
«Свердловскметрострой» 
сегодня является структур
ным подразделением хол
динга «Пирамида», создан
ного «Металлургическим 
холдингом». Поэтому мы 
будем привлекать для стро
ительства метро подразде
ления холдинга. Например, 
некоторые работы могут 
выполнить бригады «Урал- 
стальконструкции», входя
щей в «Пирамиду». Так что 
проблему с кадрами мы ре
шим, но, повторяю, только 
при исправном финансиро
вании.

— Дай бог, чтобы у вас по
лучилось сдать в этом году 
«Геологическую». Но что 
дальше! Это финал!

— Как раз нет. Если б мы 
не надеялись когда-нибудь 
возобновить проходку, то 
не вкладывали бы достаточ
но крупные суммы в ремонт 
и содержание горно-про
ходческого комплекса 
«ВИРТ», не платили бы за его 
аренду. Наоборот, сегодня 
мы настраиваемся на то, 
чтобы запустить комплекс и 
пройти еще 405 метров. Вто
рой тоннель намного короче 
первого, и до сих пор про
ходка там велась буро
взрывным методом. Это 
медленнее и, кроме того, 
при прохождении глинистых 
участков может сказаться 
на зданиях. Поэтому мы пла
нируем, пройдя то место, 
где должна быть станция 
«Чкаловская», разобрать 
«ВИРТ» и, собрав его снова 
на другом пути, пройти вто
рой тоннель механизиро
ванным способом.

Ни у кого даже в мыслях 
не должно быть, что после 
«Геологической» можно ос
тановиться. Метро, конечно, 
дорогое удовольствие, но 
оно оборачивается неоцени
мыми услугами для людей. 
Причем чем протяженнее 
линия метро — тем более 
самоокупаемым становится 
метрополитен.

- Владимир Данилович, 
можно ли на сегодня опре
делить основные проблемы, 

подворье держит скот. У 
нас даже пенсионеров не 
забывают — они отоварива
ются как все.

— В чем секрет выжива
ния комплекса? — В.В. 
Шишмаков, директор хо
зяйства, ответил на этот 
вопрос стандартней, но ак
туальной фразой: «Кадры 
решают все. Работа по еди
ному наряду мобилизует 
всех трудиться добросове
стно».

А если говорить конк
ретно о людях, то все они 
достойны, чтобы работать 
с живой «продукцией»: 
здесь и ветеран труда Л.А. 
Мезенцева, слесари А.М. 
Боровиков, И.В. Савин, во
дитель по завозу комби
корма Ф.В. Кулаков, трак
торист по вывозке навоза 
Н.А. Чусов и многие дру
гие. С особой теплотой В.В. 
Шишмаков отозвался о че
ловеке, без которого ком
плекс, наверное, был бы не 
тем, что он сейчас есть, — 
о механизаторе Павле Не
любине, мастере «золотые 
руки», который всегда по
может любому, кто к нему 
обратится, вдохнет жизнь 
в любой агрегат.

Если задуматься о перс
пективе увеличения пого
ловья молодняка, скажем, 
еще на 1000 голов, то при 
современной материаль
ной базе вряд ли это будет 
по силам. Сколько порой 
унижений приходится тер
петь, чтобы кто-то из сосед
них хозяйств одолжил, на
пример, самоходный ком

стоящие пе
ред «Сверд- 
ловскметро- 
строем»!

— Да. Во- 
первых, это 
финансиро
вание, а во- 
вторых, же
лание быстро 
получить с 
Метростро я 
долги. Пока у 
нас все было 
плохо, никто 
не трогал: 
«Что с них 
возьмешь?» 
А как только 
пошли слухи 
о наладив
шемся фи
нансировании — сразу по
явились судебные иски о 
взыскании задолженностей. 
Мы еще этого финансирова
ния в глаза не видели, а уже 
дл я Метростроя поставщики 
материалов начали подни
мать цены. Понятное дело, 
что за минувшие безработ
ные годы у нас накопились 
огромные долги перед бюд
жетом вместе с пени и штра
фами. Все их торопятся по
лучить побыстрее, но так 
нельзя. Мы отдадим долги, 
но дайте нам сперва зарабо
тать, чтобы появились обо
ротные средства. Если всем 
все отдать, то предприятие 
просто обанкротится. С про
шлого года мы уже перечис
ляли текущие платежи, но на 
нас продолжает влиять ско
пившаяся недоимка.

Кроме долгов перед 
бюджетом, приходится рас
плачиваться и по судебным 
искам. Дело в том, что с 
97-го года накопились дол
ги по зарплате, и многие ра
ботники через суд потребо
вали индексации. Поэтому 
мы сегодня работаем не 
только чтобы дать рабочим 
нормальную зарплату, но и 
на индексацию. Причем 
ладно, если человек уже 
работал у нас в 97-м году 
— он понимает. А как не
давно пришедшему парню 
объяснить, что он из зара
ботанного должен запла
тить налоги да еще и отдать 
часть какому-то дяде, ко
торый работал здесь в 97-м 
году?

— А как у вас обстоят дела 
с энергетиками! Я помню, 
что год назад, когда вы при
шли на этот пост, над Метро
строем висела угроза отклю
чения. Сегодня такой угрозы 
нет?

— Над каждым висит уг
роза отключения. В про
шлом году мы сумели дого
вориться с энергетиками, 
заключив с ними партнерс
кое соглашение. За год наш 
долг снизился с пяти милли
онов до 300 тысяч рублей. 
Выплачиваются текущие 
платежи. Нам постоянно на
поминают о долге, и мы по
стоянно принимаем все 
меры для расчета. Гасим за
долженность и деньгами, и 

байн для уборки зерновых. 
А если б заиметь свой ком
байн, да пару тракторов, да 
стройматериалы для вос
становления корпуса на вы
шеуказанное количество 
голов — сколько бы это 
дало дополнительно рабо
чих мест на комплексе. Ко
личество поставляемого го
роду мяса увеличилось бы 
вдвое.

Животноводы верят и 
надеются в добрый ветер 
перемен. Администрация 
Екатеринбурга в лице за

стройматериалами, и услу
гами. У нас есть предупреж
дение об отключении на 13 
марта, есть предупрежде
ние на 30 марта. Но когда 
придет 13 марта и следую
щая дата — мы опять рас
считаемся.

- Вполне оптимистично. А 
какие планы у «Свердловск- 
метростроя» в перспек
тиве!

— Если говорить о «вы
ездной» работе, то, види
мо, во втором полугодии 
2001 года мы начнем воз
ведение еще одного тонне
ля в Перми. В Екатеринбур
ге это, конечно, продолже
ние строительства метро и 
новая подземная парковка 
на Привокзальной площа
ди. В перспективе мы дума
ем выполнять немалый 
фронт работ по освоению 
подземного пространства 
Екатеринбурга. Это опре
деленная ниша, которую 
пока никто, кроме нас, не 
заполнил. Сюда входит и 
третья подземная парков
ка на площади 1905 года, и 
новые подземные перехо
ды, а также два подземных 
автомобильных тоннеля в 
районе железнодорожного 
вокзала и на улице Малы
шева. Кроме того, у города 
имеются реальные пробле
мы с подземными инженер
ными сооружениями. Так, в 
частности, некоторые го
родские канализационные 
коллекторы были построе
ны еще в 1 932 — 1 934 годах 
и пришли в полную негод
ность. Они расположены на 
глубине 14 метров под 
плотно застроенной терри
торией. Перекапывать про
спект Ленина или улицу 8 
Марта никто не даст. Одна
ко есть уже освоенная 
нами технология, позволя
ющая продавливать трубы 
под землей.

- Спасибо. Надеемся, 
что финансирование нала
дится, и в декабре этого 
года мы будем присутство
вать на открытии новой 
станции Екатеринбургского 
метрополитена.

Беседовал 
„ Михаил ЧЕРЕПАНОВ 

Фото 
Анатолия ЛАПТЕВА

местителя его главы В.В. 
Контеева взяла на конт
роль просьбу директора 
комплекса об оказании ма
териальной поддержки хо
зяйству: уже решен воп
рос о выделении самоход
ного комбайна, изыскива
ются средства для ремон
та корпуса. Проблема 
производства мяса для го
рода — почти в самом го
роде, становится все более 
актуальной.

Михаил МАНЕЕВ
Фото из журнала «Лайф»

Минувшие 
сутки

♦ Патриарх Алексий II 
объявил о том, что ИНН бу
дет отменен.

♦ В Литве не осталось 
русскоязычных газет.

♦ В Алтайском крае от
крылась третья краевая 
выставка работ по декора
тивно-прикладному творче
ству детей с ограниченны
ми возможностями «Мои 
фантазии».

♦ Россия 140 лет живет 
без крепостного права.

♦ Французский концерн 
«Bouygues» построит в 
Санкт-Петербурге супер
маркеты и малые гостини
цы.

♦ В аэропорту Хабаров
ска задержан гражданин 
Китая, который пытался 
вывезти из России секрет
ную военную документа
цию.

♦Более трех четвертей 
населения Швейцарии выс
казалось против присоеди
нения их страны к ЕС.

♦ В Ханты-Мансийске 
двадцать нефтебаз, рас
положенных в пойме реки 
Обь, находятся под угро
зой затопления во время 
весеннего паводка.

♦ В Иваново любители 
автостопа, Интернета, фо
тодела, парапланов, ав
торской песни и театра 
приняли участие в фести
вале «Увлечения».

♦ В санкт-петербургс
ком выставочном зале 
«Манеж» открыта экспози
ция «Художественные ди
настии».

♦ По мнению специ
альной морской инспек
ции Дагестана, Каспий в 
скором времени станет 
«мертвым» морем.

♦ В Гонконге изобретен 
материал, задерживающий 
90 процентов вредного из
лучения, создаваемого мо
бильным телефоном.

♦ Лазерный меч Дже
дая Кван-Гона выставлен 
на аукционе «Сотби».

♦ Стартовал музыкаль
ный марафон «Московский 
хит».

♦ За последние два ме
сяца в Новгороде выявле
но столько же ВИЧ-инфи
цированных, сколько за 
весь прошлый год.

♦ Планируется продол
жение фильма о Конане- 
варваре.

По материалам
ИНТЕРНЕТА

ВСЯ
ПРЕЛЕСТЬ 
БОЧКАХ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Во время 
предвыборных кампаний в 
Свердловской области воз
растает спрос на очки в до
рогой оправе, отметили 
специалисты екатеринбург
ского многопрофильного 
предприятия «Очки для 
Вас». По мнению имидж
мейкеров уральских полити
ков и бизнесменов, очки 
придают человеку интелли
гентность и солидность, по
зволяют выглядеть более 
привлекательным.

Салон оптики «Очки для 
Вас» — единственный на 
Урале имеет линию англий
ской фирмы «ЫогуШе» по 
производству рецептурных 
линз. Поэтому деловой че
ловек может заказать здесь 
очки любой сложности. 
Предприятие развивает не
сколько новых направлений 
для клиентов — специаль
ные очки для работы с ком
пьютером, которые защи
щают оболочку и хрусталик 
от вредного воздействия 
монитора, специальные 
очки для вождения транс
порта, которые позволяют 
улучшить видимость при 
плохих погодных условиях. 
По словам генерального ди
ректора предприятия 
«Очки для Вас» Доната Фей
гина, многие известные ве
дущие городских телекана
лов смотрят на зрителей 
сквозь стекла очков, изго
товленных в этом салоне.

Особенно поражает 
одна новинка в сфере ме
дицинских услуг. Напри
мер, близорукий горно
лыжник или аквалангист 
может прийти в салон со 
своей подводной маской 
или очками для горнолыж
ного спорта и ему устано
вят прямо на его снаряже
нии специальные диопт
рийные линзы.

В марте в новом торго
вом центре «Дирижабль» 
откроется еще один салон 
оптики «Очки для Вас».

ЕВРОПЕЙСКО-
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ



МАНСТВО 
гре драмы

ИСКУССТВО НИКОЛАЯ коляды
ТРЕБУЕТ ЖЕРТВ

Н
айдется ли человек, который, приобретая билет на 
спектакль Коляды, не понимал бы, что идет смот
реть живого классика! Драматург новой России 
популярен в силу того, что точнее других улавливает и умеет 

отразить проблемы, тревоги и комплексы своего современ
ника. Но «смотреть» уральского классика с каждым разом 
становится все опаснее. Малая сцена Драмтеатра не имеет 
четкой границы с залом и превращается в подобие амфите
атра. Зритель рискует не выйти оттуда в полном здравии.

ревянных полов.
Все в «Ромео и Джульет

те» имеет тайный смысл. 
Спектакль символикой пере
загружен. Голова вскоре на
чинает кружиться от количе
ства загадок. Коляда, похо
же, этого и добивается, ведь 
с каждым спектаклем он все 
больше превращается в ша
мана. Зрителям не просто 
предлагается следить за сю
жетом. Их вводят в самый 
настоящий транс при помо
щи постоянно повторяю
щихся жестов, языческих 
плясок, вскриков, оханий, 
причитаний.

Это было уже в «Уйди-
На «Уйди-уйди!» — про

шлом спектакле Коляды — 
на сцене вращались ширмы- 
окна из стекла и железа. 
Крепились они на тонкой 
трубе, которая сотрясалась 
так, что зал холодел от ужа
са. Изображая зиму, актеры 
рассыпали перед этой мель
ницей пух, и он летел в глаза 
и на вечерние платья.

Декорации «Ромео и 
Джульетты» напоминают ут
робу заброшенного склада. 
На полках, на полу, по углам 
раскидана дикая коллекция 
— веники, ножи, куски свек
лы, электрические лампы, 
тазы. На уровне человечес
кого роста нависают над сце
ной неотесанные доски (в 
пьесе они играют роль бал
кона).

Нагромождение ветхой 
утвари несет функциональ
ное значение, но количество 
всякой дряни явно превыша
ет человеческие возможнос
ти ее контролировать; какой- 
нибудь предмет вдруг начи
нает бунтовать и упрямо вы
пирает из общей структуры, 
заставляя исполнителей им
провизировать, приспосаб
ливаться к хаосу. Ножи не 
желают втыкаться в пол или 
втыкаются, но слишком глу
боко и не в нужном месте, 
«балкон» норовит долбануть 
неосторожно приблизивше
гося «Париса» по затылку,

доски впиваются занозами в 
руки исполнителей.

На устроенном для жур
налистов прогоне пьесы по
лыхнул ненароком переби
тый кабель от софита. Коля
де пришлось, прервав моно
лог на полуслове, тушить 
его, горстями таская воду. 
На этот раз обошлось. А в 
одной из сцен мокрыми ру
ками Коляда несколько раз 
вкручивает и выкручивает 
включенную лампочку. Лю
бой электрик посоветует по
вторять это в единственном 
случае — если вы решили 
покончить жизнь самоубий
ством.

Коляда вихрем закрутил 
характеры шекспировских 
героев, действие, вещи, не
обходимые в нем, и от этого 
урагана зрителю необходи
ма защита. Тонкая пленка, ко
торой перед началом перво
го акта прикрывают впереди 
сидящих, в качестве таковой 
малопригодна. Розги про
должают мелькать в опасной 
близости от глаз, а куски 
свеклы летят на одежду. Но 
постулат о том, что искусство 
требует жертв, еще никто не 
отменял! А «Ромео и Джуль
етта» — искусство самой вы
сокой пробы.

Коляда возвращает ис
кусство театра во власть ус
ловностей. Все на сцене зыб
ко, изменчиво. Длинные тон

кие ветки от тополей превра
щаются в шпаги, а в следую
щей сцене ими же порют 
Джульетту. Пронафтали- 
ненная рвань заменяет бла
городным семействам Ве
роны шикарные камзолы и 
шубы.

Благодаря силе условнос
тей, удалось зримо воспро
извести на сцене слова дру
гого героя «Вильяма нашего 
Шекспира»: «Александр
умер. Александр бтал пра
хом. Прах ушел В-землю. Из

земли добывают глину. По
чему бы глине, которой стал 
Александр, не быть затыч
кой в бочке с пивом?»

Актеры отпечатывают 
лица в листах фольги, а за
тем сворачивают из полу
чившихся шуршащих масок 
бутоны с проволочными 
стебельками. Помните, ког
да-то Виктор Цой сажал 
алюминиевые огурцы на 
брезентовом поле? Поли
этиленовые цветы Николая 
Коляды прорастают из де-

уйди». В «Ромео и Джульет
те» ритуал превалирует над 
словом и историей. Точнее, 
история рассказывается по
средством ритуального дей
ства. В сцене бала, на кото
ром случается «любовь с 
первого взгляда», вообще 
перестает существовать 
фактор времени — сколько 
она длится? Десять минут? 
Двадцать? До получаса?

Как удается испытавшим 
в самом начале спектакля та
кого рода мощное физичес

кое напряжение актерам не 
расслабляться, не упасть за
мертво, не задохнуться?

Шаман перестает быть 
просто автором и все боль
ше становится прямым учас
тником, единовластным хо
зяином, дирижером произ
ведения, которое, в свою 
очередь, требует ответного 
самозабвенного поклоне
ния.

Сначала Коляда писал 
пьесы, потом он их (а сейчас 
и чужие) ставил, теперь еще 
сам играет (в данном случае 
— брата Лоренцо). Все упо
мянутые предметы в его ру
ках становятся подобием 
шаманского бубна, вудуист
ской куколки (Джульетта 
действительно играет чем- 
то похожим).

И Коляда — шаман очень 
сильный! Но колдовство его 
доброе, изгоняющее бесов. 
Он рассказывает о любви, 
явно привнеся в спектакль 
воспоминания о лично пере
житом, тоскует об ушедшем 
детстве. Даже смерти, кото
рых у Шекспира великое 
множество, показаны краси
во, печально и не страшно: в 
доску втыкают нож и возла
гают ее на плечи «убиенно
го». Это и тяжесть гробовой 
доски, и крылья, чтобы воз
нестись в рай.

А в сцене бракосочета
ния такие же крылья-доски, 
только без ножей, символи
зируют еще и крест ответ
ственности, которую берут 
на себя Ромео и Джульетта.

Им груз ответственности 
оказался не по плечам. От 
того они и гибнут, слишком 
маленькие, слишком не
опытные, чтобы пронести 
драгоценное чувство по 
жизни. Ромео (Олег Ягодин) 
в начале — совсем мальчиш
ка-сорванец. Джульетта 
(Ирина Ермолова) в финале 
очень по-взрослому грустит 
не столько о погибшей люб
ви, сколько по материнству, 
которое ей уже не суждено 
испытать.

«Печальнейшая на свете 
повесть» в шаманском пере
сказе Коляды оставляет 
впечатления самые замеча
тельные, хоть и не произво
дит того очищающего потря
сения, какое можно было ис
пытать на «Уйди-уйди!». Но 
не каждый же раз шедевра
ми «разрождаться»!

А уж за всхлипывания, ко
торые было весьма трога
тельно услышать «под зана
вес» от матерых театралов, 
— отдельное спасибо!

Антон КАПТЕЛОВ

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Шахматный^ 
клуб

...........

тах 4 х 100 и 4 х 200 достались 
участнице Олимпиады в Сид
нее Надежде Чемезовой (на 
снимке) из Первоуральска. В 
состав свердловской эстафет
ной команды также входили 
Наталья Шалагина, Мингажди- 
ева и Насырова). Кроме того, у 
Чемезовой в активе бронзо
вая медаль на дистанции 100 
метров вольным стилем, а у 
Насыровой и Шалагиной — 
«серебро» и «бронза» на дис
танции 200 метров. В соревно
ваниях мужчин отличились 
еще трое воспитанников обла
стных школ плавания — Денис

^Спорт

Артем шагает
НА ГОРЕ ЕЖОВОЙ ЗАВЕРШИЛСЯ «КУБОК

ГУБЕРНАТОРА» ПО ГОРНОЛЫЖНОМУ СПОРТУ

Пловцов отправили 
в «Полет»

В Нижнем Новгороде (бас
сейн «Полет») прошел зимний 
чемпионат России по плаванию 
в 25-метровом бассейне.

Золотые медали на дистан
циях 200, 400 метров вольным 
стилем и в командных эстафе-

Пиманков (второе место на 
100 метров в/с), Дмитрий То
милов (второе на 200 м бат
терфляем и два третьих — на 
200 и 400 м в комплексном 
плавании)и Прилуков(«сереб
ро» на 1500 м в/с).

Участие в соревнованиях 
приняли 150 спортсменов со 
всей России — от Мурманска до 
Петропавловска-Камчатского.

Опять же по традиции глав
ными участниками слалома на 
Ежовой являлись юные спорт
смены, соревновавшиеся в 
трех его видах — гиганте, су
пергиганте и специальном. И 
во всех трех — среди юношей 
1986/87 гг. рождения — побе
ду одержал один из основных 
фаворитов турнира, 14-летний 
горнолыжник из Екатеринбур
га Артем Федюкин — участник 
и призер уже нескольких круп
ных международных соревно
ваний в Австрии, Италии, Ан
дорре, Чехии и восьмикратный

победитель «Кубка губернато
ра» (1999 — 2001 гг.). Кстати, 
после Ежовой Федюкин отпра
вится вначале в башкирское 
Абзаково — на юношеский 
чемпионат России, а затем 
вновь в Италию — на чемпио
нат Европы. Также трехкрат
ным призером «Кубка» уехал 
с Ежовой и екатеринбуржец 
Александр Суслов (вторые 
места в гиганте и специальном 
слаломе и третье — в суперги
ганте). Серебряным призером 
в супергиганте и бронзовым в 
гиганте стал Артур Кочкаров 
(Терскол), а третье место в 
специальном слаломе занял 
Александр Коротков (Трех
горный).

А еще один Артем из 
Екатеринбурга — Заго- 
родских — завоевал два 
«золотых» кубка среди 
спортсменов младшей 
возрастной группы (1988/ 
89 гг. рождения) — в ги
ганте и специальном сла
ломе. Призерами в этих 
видах оказались также: 
Иван Муравьев (Уфа) и 
Алексей Стаканов (Мага
дан), Сергей Можаев (Чу
совой) и Дмитрий Забо-

Закрытое акционерное об
щество «Ассоциация «Налоги 
России» уведомляет акционе
ров, что 17 марта 2001 года в 
11 часов 00 минут состоится 
внеочередное Общее Собра
ние акционеров ЗАО «Ассо
циация «Налоги России» по 
адресу: г.Екатеринбург, 
пер.Химиков, 3, к, № 302.
Повестка дня собрания:
1. Об увеличении уставного 
капитала ЗАО «Ассоциация 
«Налоги России».
2. О дополнительном выпус
ке акций.
3. Об утверждении списка 
лиц, участвующих в закрытой 
подписке на акции дополни
тельного выпуска.
4. О внесении изменений в 
Устав ЗАО «Ассоциация «На
логи России».
Форма проведения Общего 
Собрания акционеров — со
вместное присутствие.
Список акционеров ЗАО 
«Ассоциация «Налоги Рос
сии», имеющих право на уча
стие в Общем Собрании, со
ставляется по данным реест
ра акционеров на 6 марта 
2001 года.
С материалами по вопросам, 
включенным в повестку дня 
собрания, Вы можете ознако
миться по месту нахождения 
организации.
Регистрация участников со
брания будет производиться 
с 10 час. 00 мин.
Время окончания регистра
ции участников собрания — 
11 час. 00 мин.
Для регистрации необходи
мо иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность 
участника собрания, а для 
представителя акционера — 
заверенную доверенность. 
Доверенность должна быть 
оформлена в соответствии с 
требованиями пунктов 4 и 5 
ст.185 ГК РФ или удостовере
на нотариально.

Эстафету 
побегут 
«ЛУЧшие»

Определился состав сбор
ной России, которая отправи
лась в Лиссабон на зимний чем
пионат мира по легкой атлети
ке (9 — 11 марта).

Вошли в команду и пятеро 
спортсменов из различных 
клубов Среднего Урала. Это, в 
частности, представители ека
теринбургского СК «Луч» Оль
га Котлярова (бег на 400 мет
ров и эстафета 4 х 400), Ната
лья Михайловская (200 мет
ров) и Александр Ладейщиков 
(4 х 400), а также Наталья Хру
щелева из екатеринбургского 
«Динамо» и выступающий за 
краснотурьинский «Маяк-АО 
БАЗ» петербуржец Андрей 
Семенов (оба — 4 х 400). Впе
чатляет количество уральцев 
— участников эстафет...

На снимке: Ольга Котлярова 
(справа)

Фото Андрея ИВАНОВА

лотских (Екатеринбург).
Девушки (1986/87 гг.) со

ревновались тоже в двух дис
циплинах. Призеры слалома- 
супергиганта: Кристина Котло
ва (Екатеринбург), Нина Пак 

( Юж но-С ах а- 
линск) и Юлия Ло
гинова (Киров- 
град); слалома-ги
ганта: Котлова,
Елена Жарова 
(Полазна) и Диана 
Самсонова (Ми
асс). Кроме того, в 
гиганте соревно
вались и девочки 
1988/89 гг., в трой
ку призеров сре
ди которых вош
ли Олеся Чистя
кова (Екатерин
бург), Ляйсан Ра- 
янова (Уфа) и 
Анна Коновалова 
(Кунгур).

Сообщим и 
имена победите

лей в соревнованиях среди 
взрослых горнолыжников.

Женщины. Гигант: Галина 
Малоземова, Тамара Жуковс
кая (обе — Екатеринбург), Га
лина Сунгатова (Чусовой), 
Ольга Замесина (Магнито
горск); параллельный слалом: 
Замесина.

Мужчины. Гигант: Эдуард 
Гатаулин, Михаил Мамонов 
(он же — главный судья турни
ра), Георгий Жуковский, Вя
чеслав Семенов, Андрей Ши
роков (все — Екатеринбург) и 
Дмитрий Смородин (Полаз
на); параллельный слалом: 
Дмитрий Кнутарев (Ново
уральск).

Напомним, что организа
торами турнира, прошедшего 
на трассах Кировградского 
горнолыжного комплекса, 
стали также Кировградская 
металлургическая компания и 
Бюро паблисити и РР-техноло- 
гий КБ-32.

Фото Анатолия ЛАПТЕВА
«Динамо-Энергия» (Екатеринбург) — ЦСКА (Москва) 

1:3 (0:0, 0:3, 1:0). Шайбы забросили: 0:1 Николай Пронин 
(ЗО я мин.), 0:2 Александр Скопцов (34), 0:3 Александр 
Бойков (35), 1:3 Дмитрий Шульга (46).

Прощай, суперлига!
Матч за 13—18-е места в суперлиге 

чемпионата России по хоккею должен 
был пройти в субботу 3 марта в Екате
ринбурге, а прошел — в ... Новоураль
ске: в екатеринбургском Дворце 
спорта неожиданно ... растаял лед. А 
поскольку второй ледовой площадки
в полуторамиллионной столице Сред
него Урала нет, то московское руко
водство ХК «Динамо-Энергия» (ди
ректор — Герман Скоропупов) и при-
няло решение о переносе игры в со
седний «закрытый» город. При этом, 
правда, «позабыв» поставить в извес
тность если и не всех болельщиков 
(которым клуб просто обязан теперь 
компенсировать моральные, а обла
дателям абонементов и билетов — 
еще и материальные издержки), то 
хотя бы журналистов. В общем, матч, 
в котором и решилась судьба коман
ды, «Динамо» провела вдали от глаз 
екатеринбургских зрителей.

Впрочем, оно и к лучшему: шестое

поражение в 
восьми играх 
турнира дос
рочно остави
ло «Д-Э» за 
бортом су
перлиги. И в
следующем сезоне динамовцы навер
няка еще не раз посетят Новоуральск, 
Но уже не как хозяева, а как гости ме
стной команды «Кедр», в составе ко-
торой выступают, кстати, многие изве
стные игроки екатеринбургского клу
ба — Захар Гатаулин, Александр Без
родное, Виктор Тимощенков, Олег 
Зайков, Павел Велижанин и другие.

Сегодня «Д-Э» в ничего уже не зна
чащем для себя матче сыграет в 
Санкт-Петербурге со СКА, а 11 марта 
проведет последний турнирный (и до
машний) матч — с «Молотом». Где? 
Может, в Москве?..

На снимке: Герман Скоропупов 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Армейцы 
форсировали «Волгу»

Завершился чемпионат России по хоккею с мя
чом. Золотые медали впервые в истории российских 
чемпионатов выиграл «Енисей» (Красноярск), в фи
нальной серии превзошедший «Водник» (Архан
гельск) — 2:1 (дома) и 2:3 (в гостях).

Звание лучшего бомбардира чемпионата завое
вал форвард «Енисея» Сергей Ломанов-младший, 
второй раз подряд ставший и обладателем почет
ного приза «НС!» для самого результативного хок
кеиста чемпионата — «В атаку!». На счету Ломано
ва на сей раз 55 мячей (год назад их было 53).

Порадовали болельщиков на финише и хоккеис
ты клуба «СКА-Свердловск», в серии за 13-е место 
обыгравшие ульяновскую «Волгу». Дома СКА сыг
рал с «Волгой» 2:2 и 4:1, а 3 и 4 марта одолел со
перника еще и в Ульяновске — 5:5 (мячи: Юрий Ни- 
кульшин-2, Евгений Суковин-3) и 4:3 (Евгений Свир
ков-2, Сергей Бессонов, Евгений Суковин). Кстати, 
один из мячей, забитых в первом матче Сукови- 
ным, оказался для СКА в чемпионатах страны 5-ты
сячным! Бронзовым призером чемпионата стал ке
меровский «Кузбасс», на четвертом месте «СКА- 
Нефтяник» (Хабаровск), на пятом — «Уральский 
трубник» (Первоуральск). «Маяк» (Краснотурь- 
инск) завершил сезон на 17-м месте. Покидает 
высшую лигу многократный чемпион страны мос
ковское «Динамо». Подборка Юрия ОВОДОВА
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—^Фактики
В женский праздник гово
рим только о дамах...

Ф Голливудские красавицы, 
гонорары которых вполне 
позволяют скупить не один 
магазинчик модной одеж-
ды, занялись рукоделием.
За вяза-
н и 
уже
мечены 
Джулия 
Робертс, 
Дэрилл 
Ханна,
Пат 
ция 
кетт, 
лари
онк и

р и - 
Ар- 
Хи- 
су-

е м 
за-

Люди, очнитесь, 
Вы топите себе подобных. 
Находитесь в дерьме — 
— Скажите, вам удобно! 
Опускаетесь все ниже, 
Причиняя вред другим. 
Зло, как бумеранг. 
Все равно придется жить с ним... 
Это вам не «Вечеринка у ДеЦла дома».; 

Настоящий уличный рэп. Авторы — молода! 
екатеринбургская команда «Nonsense». 
Состав — Владимир Саламатов (Wowan), 
Андрей Логинов (Dink), Дмитрий Мещеря
ков (Art) и Александр Адасюк (Casper). Их, 
размышления о «мурзах», «фишках» и хип- 
хоп-культуре для тех, кто хочет знать | 
больше и быть лучше.

коллеги пока только запа-
саются спицами и крючка
ми.
Л Лара Флинн Бойл, став
шая известной после «Твин 
Пикса», очаровала старого 
плейбоя Джэка Николсона.
«Волк» по привычке рас
слабился в ее объятиях, и 
вдруг 
знойная 
красави
ца заяви
ла, что 
может 
уйти от 
него к ак- 
т е р у 
Мэттью 
МакКон- 
нехи. Те
перь Ни- 
КОЛСОН 
в ы н у ж - 
ден тер-
петь постоянное присут-
ствие молодого соперника 
во время обедов, на праз
дниках и . прогулках — 
Лара ведь должна понять,
кого из них она по-настоя-
щему любит.
Ф «Брат» Сергей Бодров- 
младший только что закон
чил режиссерский дебют, 
который на экраны, ско
рее всего, выйдет под на
званием «Танец живота».
В фильме две главные 
роли и обе — женские. 
Тринадцатилетнюю спорт
сменку играет Оксана 
Акиньшина, а ее восьми
летнюю сестру — Рита (на 
самом деле — Катя) Гори
на. По сюжету две сестры 
пускаются в бесконечные 
бега от криминальных раз
борок их родителей, а по
путно находят между со
бой общий язык.
Ф Ведущая сверхпопуляр
ного ток-шоу Опра Уинфри 
шокирует родных и друзей 
одержимостью собствен
ными похоронами, о кото
рых ей, казалось бы, ду
мать рановато.

Тем не менее она уже 
выбрала участок на уда
ленной ферме в штате Ин
диана, гроб, платье, а так
же духи, которыми долж
ны будут обработать ее 
тело. Помимо завещания, 
она записала несколько 
видеокассет с «пред
смертными» посланиями 
родственникам. Прибли
женные Опры объясняют 
такую манию... смертью 
принцессы Дианы. Телеве
дущая опасается, что пос
ле смерти ее имя точно 
так же станет поводом для 
домыслов и скандалов, по
этому уже позаботилась о 
посмертной славе.
Ф Черная «лебедушка» по
диума Наоми Кэмбелл в 
последних числах февраля 
устроила небольшой де
бош в лондонском мага
зинчике.
В одном из них она при
смотрела какую-то мод
ную вещичку, но вот ку
пить ее не смогла — хозя
ева заявили, что обслужи
вают только постоянных 
посетителей (фирменные 
идиоты!). Звезда, есте
ственно, возмутилась и, с 
руганью покидая негос
теприимную лавчонку, в 
качестве трофея прихва
тила входной колокольчик.

Фактики и фотографии 
собирал Антон КАПТЕЛОВ

СУЛИ

— А сами что слушаете!
Casper: — Из отечествен

ного рэпа почти ничего. 
Раньше нравились «Каста» и 
«Легальный бизнес». Ни 
LUeffa, ни ДеЦла слушать не
возможно — у обоих ма
ния величия, а тексты — ни
чего хорошего. Ше((у можно 
поставить в заслугу только 
одно — он группы молодые 
продюсирует.

Dink: — А я люблю агрес
сивный рэп — Wu-Tang Clan, 
например, но могу и попсу 
послушать — Дженнифер 
Лопез и все в этом духе.

— Вы где-то учились тому, 
что вы делаете!

Wowan: — В школе танца
ми народными занимались 
(смеется). Я ди-джей, музы
ку делаю. Купил установку и 
научился сам. Хотя школа 
ди-джеев есть в «Люке», но 
там нет ничего такого, чему 
нельзя научиться самостоя
тельно.

02 Ближе к четырем часам ночи на улице Парти
занской города Богдановичатрое неизвестных на
пали на 49-летнего мужчину. Избив, они отобрали у 
него вещей на четыре тысячи рублей. Наряд ППС по 
горячим следам задержал ночных грабителей —

I
 20-летнего безработного и двух 17-летних учащихся. Изби
тый был госпитализирован в центральную райбольницу, где 
около двух часов дня скончался. Арестованные, ставшие 
уже убийцами, сознались, что минут за сорок до этого напа
дения они ограбили на улице Первомайской 27-летнего ра
бочего. Похищенное у них изъято.

В начале одиннадцатого утра в квартире на улице Фур
манова города Краснотурьинска обнаружили окровавлен
ные изрезанные трупы: 45-летней хозяйки жилища и ее 43- 
летнего брата. Следствие ведет прокуратура.

Около полудня в милицию Камышлова обратился 32- 
летний ранее судимый, а ныне безработный мужчина, кото
рый сознался в убийстве. Он поведал милиционерам, что 
еще 22 февраля, в квартире дома на улице Советской, вспы
лив, зарубил своего 59-летнего отца. Идет разбирательство.

В ночь с субботы на воскресенье в общежитии на улице 
Курчатова поселка Арамиль, как обычно, пили. Компания 
была немалая — пять человек. А перепив и поссорившись, 
— сцепились. На поле боя, среди опрокинутых стульев оста
лись бездыханные тела 39-летнего мужчины и его приятеля 
25—30 лет. Остальные трое собутыльников, 28-, 26 -и 20-лет
ние жители Арамиля, учинившие расправу, объявлены в ро
зыск. Возбуждено уголовное дело.

По материалам пресс-службы ГУВД

— Когда вы решили стать 
группой!

Wowan: — Год или полто
ра назад. Мы дружили с пя
того класса. Как-то одновре
менно увлеклись хип-хопом, 
а потом понемногу стали 
сами тексты писать, и пошло. 
Да еще живем все на ЖБИ 
— это самый рэперский рай
он в Екатеринбурге.

— И о чем ваши тексты!
Dink: — В текстах обяза

тельно нужно стремиться 
показать какую-то пробле
му. Рэп ведь так и возникал. 
Это музыка «черных», а у 
них всегда были проблемы 
— с деньгами, с наркотика
ми, с расистами. Последнее, 
что я написал, — текст про 
мужскую проституцию. Я 
против того, что пацаны уже 
в 12 лет идут таким спосо
бом деньги зарабатывать.

Casper: — Ay меня люби
мая песня «Стремный 
день», которую я написал в 
числе первых. Но там почти 
одни «неформатные» выра
жения. Публика такое вряд 
ли оценит. Хотя в некоторых 
песнях главное не смысл, а 
драйв.

— То есть вы пишете ка
кие-то песни для публики, а 
какие-то для себя!

Dink: — Получается так. 
Для выступлений пытаемся 
что-то танцевальное подо
брать, а для будущего аль
бома — песни посерьезнее.

— А где выступаете!
Wowan: — В ДК ЖБИ, цен

тре культуры «Молодеж
ный», в «Люке», на дне рож
дения программы «Тэра- 
пия», которая на радио 
«Стиль FM» была. А так в Ека
теринбурге раскручиванием 
хип-хопа только один чело
век занимается — Anfibass, 
который «Тэрапию» вел.

— Рэпером можно назвать

всякого, кто ходит в широких 
штанах и толстовке и слуша
ет рэп?

Dink: — Нет, это, скорее, 
поклонник хип-хопа или про
сто «мурза» — те, кто боль
ше выпендривается, но ре
ально для хип-хопа ничего 
не делает. Настоящий рэпер 
должен непременно читать 
рэп.

— А что вы для хип-хопа 
делаете!

Wowan: — Глядя на нас, 
молодежь начинает интере
соваться хип-хоп-культурой. 
Граффити, брейк-данс, рэп 
— это хороший способ про
ведения досуга. Во всяком 
случае, быть рэпером луч
ше, чем быть наркоманом. 
Мы против этого. Наш нарко
тик — музыка.

— Как у вас складываются 
отношения с другими рэпе
рами города!

Casper, Dink, Wowan и Art 
(почти хором): — О-о-о, да у 
нас тут прямо как в Нью- 
Йорке — East Side и West 
Side — два рэперских клана 
есть. Один наш, районный, 
так сказать, а второй — те, 
кто «тусуется» в клубе 
«Люк».

— А подраться можете, 
если вдруг встретитесь!

Dink: — Мы друг друга 
уважаем, как рэпер рэпера, 
и кулаками конфликты ни
когда не решаем. Просто 
разговариваем.

У каждого клана есть свои 
«фишки» — особенности. 
Если, скажем, они носят кеп
ки определенного фасона, 
то мы такие уже не надева
ем. Или если они ходят в 
«Люк», то мы — нет (разве 
что иногда, по договоренно
сти). Ну, а если на нас кто-то 
еще (не рэперы) «наезжа
ет», то мы с «люковцами» 
даже объединяемся.

— У вас есть свой сленг!
Dink: — Скорее всего, нет. 

Разве что «уо», «what's up», 
но это сейчас все кому не 
лень употребляют. И «мур
зы», и даже те, кто вообще 
никакого отношения к хип- 
хопу не имеет. Сейчас вооб
ще какая-то популяризация 
хип-хопа идет. Увлекаются 
все чаще дети лет 12—13. Я 
считаю, что это все из-за 
ДеЦла. Но если бы какого- 
нибудь металлиста также хо
рошо раскручивали, уверен 
— все роком бы увлекались.

— А как вас в школе вос
принимали или сейчас, в ин
ституте?

Dink: — Я еще в школе ув
лекся рэпом, одевался соот
ветственно. Столько шишек 
получал! В класс зайти было 
невозможно. А сейчас рэп 
стал модным, и все наобо
рот стремятся подражать. В 
институте меня даже в шут
ку «негритосом» зовут.

Wowan: — Из продвину
тых в этом смысле институ
тов у нас разве что УПИ, 
УрГУ и Архитектурная ака
демия. А я в свой институт 
(УрГАПС) стараюсь по- 
обычному одеваться, только 
на тусовки — в широкие шта
ны и кепки.

— Где одеваетесь!
Dink: — Я за одеждой 

езжу в магазин «Большие 
люди» — покупаю себе шта
ны широкие. Такая мода за
родилась в бедных негри
тянских семьях, ксуда мама 
не имела возможности сыну 
каждый год новые штаны по
купать и брала большие — 
на вырост. А так можно ото
вариваться в «Саботаже» и 
сэконд-хэндах.

— Где вас, рэперов, мож
но встретить!

Art: — Летом у КОСКа или 
на баскетбольной площадке. 
Зимой — в институте.

— Существует такое на
правление в хип-хопе — 
gangsta-рэп. Как вы к нему 
относитесь!

Art: — Это только в Аме
рике гангстеры слушают 
рэп, у нас они шансон слуша
ют. На Западе рэперы даже 
устраивают своего рода му
зыкальные разборки — один 
пишет какой-нибудь оскор
бительный текст, другой — 
ответ на него. И все «нестан
дартная» лексика. Нас это не 
очень привлекает.

Беседовала
Наталия МУСТАФИНА

За сутки по области зарегистрировано 46 пожа
ров, погибло пять человек.

Субботним днем в квартире дома на улице По
беды, 34 Каменска-Уральского начался пожар. Хо

зяин квартиры, 75-летний пенсионер, инвалид I группы, неак
куратно покурив, подпалил собственную постель. Пожар 
большого распространения не получил, но хозяина кварти
ры погубить успел.

В полчетвертого ночи нетрезвый 58-летний хозяин дома, 
что на улице Советской, 25 деревни Ляпуново Байкаловско- 
го района, выкурив сигарету, случайно подпалил собствен
ное жилище. Огонь уничтожил все 72 жилых квадратных 
метра дома, а в огне погиб и виновник произошедшего.

Шесть часов спустя сгорел садовый домик коллективного 
сада № 10 АО «НТМК», что в поселке Черноисточинск близ 
Нижнего Тагила. Залив огонь, пожарные обнаружили труп 
54-летнего хозяина домика. Причиной пожара послужило 
то, что сам погибший оставил по пьянке отопительную печь 
без присмотра.

Ранним воскресным вечером без четверти пять в дерев
не Сотрино Артемовского района полыхнул дом-дача. В 
огне погиб виновник случившегося, нетрезвый 34-летний 
друг хозяина дачи, неаккуратно вьжуривший сигарету.

По материалам пресс-службы УГПС

Недельный обзор | 
фондового рынка

За прошедшую неделю средневзвешенная цена на акции 
ОАО «Газпром» на Московской фондовой бирже выросла 
на 1.38 % до 9.60 руб. за акцию. Максимальная цена за этот 
период составила 10.60 руб., минимальная — 9.15 руб. Мак
симальная цена на Екатеринбургской фондовой бирже дос
тигала 9.80 руб.

Если не учитывать очередной крупной единичной покуп
ки в четверг (около 20 млн акций), в результате которой цена 
доходила до 10.60 руб., торги на рынке акций ОАО «Газп
ром» всю неделю проходили без значительных колебаний и 
вышли в диапазон цен 9.50 — 9.80 руб. Цены от снижения 
по-прежнему удерживает присутствие на рынке крупного 
заказа на покупку.

На динамику цен других высоколиквидных российских 
акций сейчас главным образом оказывает влияние ситуация 
на американском рынке акций компаний высокотехнологич
ного сектора — NASDAQ. По оценкам аналитиков, снижение 
индекса ниже отметки 2000 пунктов не должно произойти. 
Сейчас индекс NASDAQ равен 2177.63 пунктам.

Оркестр для парада и будней
Исполнилось 40 лет оркестру штаба Уральского военного 

округа, который был сформирован в 1960 году и стал веду
щим военно-музыкальным коллективом, работающим в жан
ре духовой музьжи.

За годы творческой дея
тельности оркестр дал сотни 
концертов для военнослу
жащих и членов их семей в 
самых отдаленных гарнизо
нах УрВО.

Оркестр является лау
реатом международных 
фестивалей в Тюмени (1995 
год) и Будапеште (1998 
год), постоянным участни
ком и лауреатом фестива

лей солдатской песни.
Сегодня трудно предста

вить проведение празднич
ных мероприятий без учас
тия оркестра штаба УрВО, 
художественным руководи
телем которого является 
полковник А.В. Карпов, на
чальником — подполковник 
А.В. Павлов, военным дири

жером — заслуженный ар
тист РФ майор Юрий Бучу- 
ков, солисты оркестра —зас
луженные артисты РФ Свет
лана Комаричева и Юрий 
Яковлев. Близятся майские 
праздники, и военный па
рад, как всегда, откроют му
зыканты оркестра-юбиляра.

Пресс-служба УрВО

Обзор подготовлен специалистами инвестиционной компании 
«Росактив». Тел.: 59-70-8S, S9-70-87. http: //www.rosactiv.ru

сАкадемиЬескиЖ шеат^ 
муЗыкалъноЖ комедии

ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
АКАДЕМИЧЕСКАЯ 

ФИЛАРМОНИЯ 
2001 №

12 МАРТА — неофици
альный пианист и потряса
ющий музыкант Михаил 
ЛИДСКИЙ играет шедев
ры барочного и романти
ческого искусства.

13 МАРТА — ликующий 
Моцарт и жизнеутвержда
ющий Гайдн в исполнении 
Михаила ЛИДСКОГО и 
Уральского филармони
ческого оркестра.
Для студентов и пенсионеров 
колоссальные скидки!

В КЛУБЕ ЭЛИТАРНОГО 
ФИЛЬМА 
(малый зал Дома кино) 
продолжается показ 
ФРАНЦУЗСКОГО 
КОМЕДИЙНОГО 
ТРИЛЛЕРА 
режиссера 
Доминика МОЛЛА
«Гарри|— 
[который

АРУ«-

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
опубликованный в номере 

«НС!» за 23 февраля

За тяжеловесным названием скрывается легкая история 
«добродушного» Гарри, который ради своего любимого пи
сателя готов на все, даже на убийство. В главных ролях Сер- 
хи Лопес, Лорен Лукас, Матильд Сенье и Софи Куиллемин.

18 КИНОТЕАТРЕ «СОВКИНО» 7 МАРТА В 20. 30 

СОСТОИТСЯ ПОСЛЕДНИЙ ПОКАЗ европейского 
шокирующего триллера режиссера Гуидо Хэндрикса 

I («Сверх всяких запретов») о кровавом пути 
танцовщицы стрип-бара от проститутки до убийцы.

ответов на сканворд, опубли
кованных в том же номере.

ВОЗВРАЩЕНИЕ ПРЕКРАСНОЙ «ПРИНЦЕССЫ» 
ВПЕРВЫЕ В СЕЗОНЕ !

16 И 23 МАРТА 
ВНОВЬ НА СЦЕНЕ НЕУВЯДАЕМЫЙ ШЕДЕВР Имре КАЛЬМАНА 

«ПРИНЦЕССА ЦИРКА» 
Билеты продаются в кассе театра с 10 до 19 часов. 

Телефон 51-08-32.

V ТЕАТР ДРАМЫ
7 марта
СТРАСТИ ПОД КРЫШЕЙ
18.30

ФИЛАРМОНИЯ
7 марта
Вечер джаза 
с Даниилом КРАМЕРОМ

«S»

В главной роли Натали Брудс. Прощание с фильмом будет 
сопровождаться предпраздничной шоу-программой.

г|~Жез посредников^
©Срочно! Требуется главный бухгалтер на самостоятельный баланс. Зарплата — от 4000 
рублей в месяц. Телефоны: 37-74-93, 32-97-07.
©Куплю 1-2-комн, кв., р. т. 42-04-02, д. т. 12-76-89.
©Массаж, пейдж. 063, аб. 110959.
©Русские девушки срочно снимут 1-комн., р. т. 31-25-80 или пейдж. 002, аб. 31203.
©Сотрудница газеты «На смену!» снимет 1-комн. кв. в любом р-не не дороже 2 тыс. р.,

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ 
О РЫНКЕ
БАНКОВСКИХ 

УСЛУГ

(с 9.30 до 18 часов) 
706-171,70

•адреса, телефоны, режим 
работы екатеринбургских банков.

филиалов
и пунктов обмена валюты •текущие

курсы обмена валют «условия рублевых
? Г- <ТИ

карточки «котировки мерных слитков
•памятные нонеты •котировки ОГСЗ

•котировки акций

IJ830

ТЮЗ
7 марта 
ЗОЛОТОЙ 
ключик 
10.30

ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ 

7 марта 
ЖЕНИХИ 

18.30

т. 47-71-47 после 19.00.
©Русская семья из 3 человек (ребенку — 8 лет) снимет 
комн. — 1-комн. кв. в р-нах, не удаленных от автовокзала, 
т. 56-91-16 с 11 до 15.00.
©Русская семья снимет комн. — 1-комн. кв. не дороже 
2 тыс. р. в мес. на длит, срок, т. 28-43-83.
©Продам комн, в 5-комн. кв. Ваше оформление, предопла
та, г. Екатеринбург, УКЗ, ул. Белоярская, 16 — 19, 
Ярутина Г.П.
©Продам 1-комн. кв. на Вторчермете, ул. П. Лумумбы, 38, 
2/9, пл. 32/19/6, т. 49-05-82.
©Меняю две комн, в 5-комн. кв. на дом в Косулино или в 
близлежащих р-нах, г. Екатеринбург, УКЗ, ул. Белоярская, 
16 — 19, Ярутина Г.П.

с девушкой 17 — 20 лет , 
для переписки, дружеских „ 

встреч. О себе: 19 лет, • 
рост — 180 см. Рак, обр.: • 

624200, Свердл. обл., * 
г. Лесной, * 

в/ч 3275 «Ни РОБС, * 
Лоскутову Диме. «

Вчера, 5.03.2001, средневзвешенный курс рубля к доллару 
США по итогам ЕТС составил 28.6633. В течение торгового дня 
сделки заключались по котировкам 28.6600—28.6699.

Приоритетные курсы обмена наличной валюты 
в банках Екатеринбурга 5.3.2001 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США) - 28.40 (Инкасбанк) - 28.79 (банк Москвы)

РЕМ(нем.марка) - 13.50 (СКБ-банк) - 13.79 (Инкасбанк)

ОВР(англ.фунт) - 40.50 (Газпромбанк) - 41.68 (ВУЗ-банк) 

ЕйГ(10 франц.франк) - 37.00 (СКБ-банк) - 41.50 (Сбербанк) 

Ш(100 казах.тен) - 18.50 (Уралтрансбанк) - 19.80 (СКБ-банк)

Курсы иностранных валют 
к российскому рублю ЦБ РФ 

на вчера, 5.3.2001:

1 доллар США...................... .. 28.65
1 немецкая марка................... 13.62
1 австралийский доллар.......... 15.07
10 австрийских шиллингов......19.35
1 английский фунт стерлингов..41.68
1000 белорусских рублей...... 22.86
100 бельгийских франков...... 66.02
1000 греческих драхм.............78.17
10 датских крон.......................... 35.70
1 ЕВРО...........................................26.63
1 ирландский фунт................... 33.82
100 исландских крон................ 33.38
100 испанских песет..................16.01
1000 итальянских лир................13.75
1 канадский доллар..................18.53
1 нидерландский гульден........12.09
10 норвежских крон................ 32.36
100 португальских эскудо.......13.28
1 сингапурский доллар............. 16.41
1000000 турецких лир.............. 31.48
10 финляндских марок............44.79
10 французских франков......40.60
10 шведских коон...................... 29.57
1 швейцарский франк........ 
100 японских иен...................

... 17.35

.. 24.31
100 казахстанских тенге .....
10 украинских гривен..........

... 19.70

.. 52.65

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Министерство по управлению 
госимуществом 
Свердловской области 
Российский Союз Молодежи 
Физические лица
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

ПРИКАЗАНО 
«ОЧИСТИТЬ 
ОРГАНИЗМ»

Губернатор Саратовской 
области Дмитрий Аяцков на 

заседай и и 
президиума 
правительст
ва области 
призвал всех 
чиновников 
строго блю
сти Великий 
пост. И при
вел в под
держку сво
его тезиса 
весомый ар

гумент: по словам губернато
ра, 85 процентов населения 
области - люди православные, 
надо помочь им «провести очи
щение организма». А чтобы 
процесс пошел лучше, дал ука
зание проконтролировать, 
обеспечены ли торговые точки, 
постными продуктами.

ПАТРИАРХ «ВЗЯЛСЯ» 
ЗА ВИНО

Патриарх Алексий II доби
вается от правительства за

прета на 
использова
ние в назва
ниях алко
гольной и 
кондитер
ской про
дукции ре
лигиозной 
тематик и. 
Кощунством 
и оскорбле

нием религиозных чувств назы
вает Патриархия названия та
ких вин, как «Монастырская 
трапеза», «Мадонна с младен
цем», «Слеза монахини». Вла
сти обещали Патриархии при
влекать ее представителей к 
контролю за торговыми марка
ми новых вин и - кондитерских 
изделий.

ИЗ НЕМЦОВА МОГ 
БЫ ВЫЙТИ ЖОККЕЙ

Выговор лидеру отделения 
СПС объявил во время визита 

в Иркутск 
Борис Нем
цов: на сай
те сибир
ских «пра
вых» Борис 
Ефимов и ч 
не нашел 
упоминания 
о своей по
ездке. Судя 
по профес

сиональным вопросам Немцо
ва на открытии Интернет-цент- 
ра, можно сделать вывод: в его 
лице страна потеряла неплохо
го хакера. Впрочем, и хоккея 
тоже. Открывая другой центр - 
для лечения детей с помощью 
конных прогулок, - Немцов сел 
на лошадь и собрался верхом 
добираться на встречу с губер
натором. Еле уговорили пере
сесть в автомобиль...

Максим БРУНОВ.

[АРСЮГА. КОГДА?
ГОТОВА ли РОССИЯ К ВОИНЕ В ЦЕНТРЕ АЗИИ?

Недавно в Германии 
опубликован доклад 
федеральной развед
службы (БНД), в кото
ром Россию всерьез пре
дупреждают об угрозе 
большой войны. По вы
водам немецких раз
ведчиков, новый и 
очень серьезный кон
фликт зреет в «мягком 
подбрюшье» России - 
Средней Азии.

Уже нынешним летом ис
ламские экстремисты из Уз
бекистана, Таджикистана и 
Киргизии при поддержке аф
ганского движения «Тали
бан» попытаются создать в 
пограничном районе между 
тремя центрально-азиатски
ми государствами независи
мый халифат. Отряды «вои
нов Аллаха» насчитывают от 
2 до 3 тысяч хорошо подго
товленных и вооруженных 
бойцов. А за ними - тьма та
либов. Десятки тысяч людей, 
всю жизнь воюющих, не уме
ющих и не желающих ничего 
иного. В Германии серьезно 
обеспокоены тем, что уже к 
лету ситуация в регионе мо
жет перерасти в крупномас
штабную войну с россий
ским участием. Эту проблему 
обсуждал с Владимиром Пу
тиным в числе наиглавней
ших министр _ иностранных 
дел Германии Йошка Фишер 
в ходе своего визита в Моск
ву.

Обеспокоенность немцев 
понятна: происходящее на 
постсоветском пространстве 
может аукнуться и в центре 
благополучной Европы - по
токами беженцев, ростом 
объема продаж наркотикрв 
из Афганистана. Непонятно, 
что делать России.

А что она, собственно, 
способна сделать?

Вооруженные силы цент
ральноазиатских государств, 
возникших на руинах Совет
ского Союза - Казахстана, 
Таджикистана, Киргизии, Уз
бекистана, - не смогут в те
чение длительного времени 
противостоять натиску экс
тремистов. А границы России 
на этом направлении прак
тически открыты. Какой бы 
смехотворной вам ни пока
залась угроза ядерной дер
жаве со стороны этих одетых 
в обноски, дурнопахнущих и 

безграмотных людей - она 
реальна. Кто бы мог поду
мать пять лет назад, что Рос
сия Так надолго увязнет в 
Чечне, воюя с теми, кого на
ши генералы презрительно 
именовали «чабанами»? В 
Афганистане и бывших со
ветских республиках таких 
«чабанов» больше на поря
док. Поэтому лучше потенци
альную угрозу нашим рубе
жам остановить на дальних 
подступах.

Вопрос: как? В мае про
шлого года помощник рос
сийского президента Сергей 
Ястржембский заявил о воз
можном нанесении превен
тивных ударов по базам под
готовки террористов в Афга
нистане. Таких баз около 30. 
На них готовятся кадры для 
«джихада». Ястржембского 
публично поддержали секре
тарь Совбеза Сергей Ива
нов, министр обороны Игорь 
Сергеев, вице-премьер Илья 
Клебанов. Дальше слов дело 
не пошло. К тому же выясни
лось: удары наносить нечем.

Использовать для борьбы 
с террористами ракеты-но
сители РВСН, переоснастив 
их неядерными зарядами, на
столько же эффективно, как 
забивать гвозди микроско
пом. А российские ракеты 
средней дальности были 
уничтожены еще при Горба
чеве. Тактические ракеты Су
хопутных войск «Точка-У» мо
гут достать объекты в Афга
нистане, если пусковые уста
новки будут размещены на 
территории Таджикистана 
или Узбекистана. Но и они 
смогут поразить цели только 
в приграничье - на глубину 
не более 100 километров.

О возможностях отечест
венного ВМФ в этом случае 
лучше не вспоминать. Даже 
если наши корабли за 1,5-2 
месяца дойдут до Аравий
ского моря, то все равно их 
ракетные комплексы не при
способлены для нанесения 
ударов по береговым объек
там.

Остается дальняя (страте
гическая) авиация. Тактиче
ский радиус действия рос
сийских Ту-22МЗ - 2.000 ки
лометров. С баз на террито
рии России Афганистан не
доступен. Разве что можно 
делать промежуточные по

Талибы умеют только воевать. И другой жизни они не представляют.

садки на аэродромах в Уз
бекистане или Казахстане. 
Что стало с бывшими аэро
дромами Советской Армии в 
ныне независимых государст
вах - история печальная.

Приходится констатиро
вать: нанести «точечные», 
«хирургические» удары по 
базам террористов в Цент
ральной Азии Российским 
вооруженным силам не по 
силам. Остается испытанный 
метод: бросить в бой «пу
шечное мясо» - солдат.

В Таджикистане дислоци
рована российская 201-я 
мотострелковая дивизия. Это 
боеспособное соединение, 
оснащенное тяжелой боевой 
техникой. В мирное время 
201-я МСД достаточно ус
пешно выполняет поставлен
ные задачи по подстраховке 
пограничников на Пяндже. 
Семь ротных тактических 
групп, каждая численностью 
от 80 до 100 человек, посто
янно находятся в приграни
чье. Но в случае полномас
штабного конфликта сил ди
визии явно недостаточно. 
Поэтому уже сейчас в Рос
сии начали готовиться новые 
воинские контингенты для от
правки в Таджикистан и, воз
можно, в другие государства 
Центральной Азии.

Во всех дивизиях и брига
дах Воздушно-десантных 
войск предписано сформи
ровать и обучить тактиче
ские группы для ведения бо
евых действий в горно-пус
тынной местности. Дивизия 
обязана выставить полк, 

бригада - батальон. Также 
готовятся к возможной пере
броске на новый театр бое
вых действий части и подраз
деления Сухопутных войск. В 
случае необходимости пере- 
бросить-то их перебросят, а 
что будет дальше?

Первый и самый главный 
вопрос: хватит ли у России 
денег на ведение войны за 
своими границами, если да
же 'на чеченскую кампанию 
их уже недостаточно? Льви
ная доля затрат уйдет на пе
ревозку оружия, боеприпа
сов, горюче-смазочных мате
риалов, продовольствия на 
тысячи километров. Немало
важно и то, сколько страна 
сможет платить воюющим 
солдатам? Так же, как в Ко
сово и в Чечне? Но и там 
уже с боевыми выплатами 
становится все хуже и хуже.

Между тем у вероятного 
противника с деньгами очень 
и очень неплохо. Разодран
ный междоусобной войной 
Афганистан стал мировой 
наркотической «супердержа
вой». В 1998 году здесь со
брали 2.800 тонн опия, в 
1999-м - 4.600 тонн, в 2000- 
м - более 7.000 тонн. Из 10- 
15 килограммов опия-сырца 
вырабатывается один грамм 
героина, стоимость которого 
в Москве 80-90 долларов, а 
в Европе он стоит еще доро
же. В прошлом году только 
на таджикско-афганской гра
нице задержано 3.130 кило
граммов наркотиков (из них 
свыше 800 килограммов чис
того героина). Это в два
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роза больше, чем за два 
предыдущих года. А сколько 
не задержано? А еще тали
бы вывозят героин через Па
кистан, Иран, Туркмени
стан...

Угроза возникновения 
большой войны в Централь
ной Азии все более реальна. 
Идея панисламизма, подкре
пленная деньгами от прода
жи наркотиков, всерьез и на
долго может втянуть Россию 
в кровопролитный конфликт. 
Кремль пока, видимо, еще не 
определился, что делать. Как 
и десять лет до этого, рос
сийские политики ведут себя, 
как нечаянно забеременев
шая гимназистка, выжидаю
щая, может, «рассосется» 
само собой? Не рассосется.

В принципе у нас два вы
хода: или уже грядущим ле
том вступить, в схватку с му- 
сульманскими экстремистами 
на чужой территории, или 
через 2-3 года ждать их ор
ды у наших южных границ - 
Омска и Астрахани.

Времени на раскачку не 
осталось: боевики сойдут с 
гор Памира вместе со снега
ми. Уже даже немцы трево
жатся, а американцы взялись 
за натаскивание на совмест
ных учениях киргизской ар
мии. Ну а Россия?

Будем ждать, пока поджа
ренный на южном солнце 
душман в известное место 
не клюнет?

Александр СУРЖИКОВ.

ЖЕНСКАЯ ПЛАТА
8 МАРТА - ПРАЗДНИК, ОСНОВАННЫЙ В ПАМЯТЬ О МУЖЧИНЕ-ОБМАНЩИКЕ

...От автобусной остановки до дерев
ни добираться надо было километров 
шесть-семь пешком. Рядом топталась за
мотанная в три платка старушка с тяже
ленными сумками через плечо. Слава 
Богу, мимо едущий старик остановил ло
шадку, запряженную в сани, - нам было 
по пути. Да и неохота ему было в оди
ночку смаковать изысканный рязанский 
самогон (12 рублей за пол-литра).

- Может, ты с нами, того, - поинтере
совался дед. - Чай, Восьмое марта близ
ко.

- Ни-ни, - старушка замотала голо
вой. - А вы себе, ребяты, пока выпивай
те - дело мужчинское...

Этот день, впервые отмеченный жен
щинами немецкоязычных стран 19 марта 
1911 года в память о мужчине-обманщи
ке - прусском короле, который 8 марта 
1848 года пообещал женщинам-поддан
ным право голоса, но так и не дал, - и в 
России поначалу отмечался как день 
борьбы за женские права. Хотя на Руси 
прав в равной степени не было ни у ко
го. Если давили, то давили, невзирая на 
пол и возраст. Да, с одной стороны, на 
Руси не было (и быть не могло) рыцарст
ва с его служением даме и искусством 
куртуазное™, так что наши переводчики 
Посольского приказа вплоть до петров
ских времен, перелагая европейские ро
маны на русский язык, никак не могли 
взять в толк, как это можно конно и оруж
ие сражаться из-за бабы, и поэтому пре
вращали рыцарские турниры в привыч
ные богатырские «турнаи» с мужским 
мордобоем. С другой стороны, в России 
времен царя Грозного был создан «До
мострой» - замечательное произведение, 
в котором строго порицался мужчина, не 
уважающий женщину, жену. В гонористой 
рыцарской Польше того времени одно из 
шляхетских наставлений рекомендовало 
мужу следующий способ «поучения» суп
руги: избив и связав, подвесить бедолагу 
в каминной трубе наподобие окорока.

Борьбой русских женщин за права 
пользовались обманщики всех мастей.

Февральская революция, как вы помни
те, стала продолжением их массовых вы
ступлений. И что в результате получили 
женщины?

А потом - еще один обман под лозун
гом «Гражданеток России - к станку». 
Статистика начала 30-х годов с гордо
стью сообщала, что число женщин, заня
тых в тяжелой промышленности, только 
за 1930-1931 годы удвоилось. Прирост 
женского персонала в тяжелой промыш
ленности к концу пятилетки (1932 год) со
ставил 595,3 проц. Особенно значите
лен прирост в нефтяной (в четыре раза) 
и машиностротельной промышленности 
(более чем в три раза). Если принять во 
внимание, что все эти «приросты» при
шлись на период повальной коллективи
зации, когда крестьянки бежали в города 
да на стройки, становится более или ме
нее ясно, откуда у промышленности жен
ские руки-ноги росли.

И никого ни тогда, ни много позднее 
не смущали опубликованные в печати дан
ные о влиянии физического труда на поло
вую функцию женщины - и в частности, на 
так называемую узкую форму таза, вызы
вающую «ненормальную родовую дея
тельность». Худший показатель - у обсле
дованных работниц горной промышленно
сти (43 проц.), металлисток (29 проц.) и 
крестьянок (13 проц.). Минимум родовых 
патологий - у женщин, не занимающихся 
физическим трудом. Специалистам по те
ратологии (врожденным уродствам) есть 
что сказать о связи детского здоровья не 
только с пьянством, но и с характером вы
полняемой родителями работы.

В какой-нибудь Германии или Фран
ции профсоюзы сожрут работодателей, 
если женщина за смену перенесет, толк
нет, поднимет суммарно более 300-400 
кило груза. А у нас еще при Горбачеве 
бурно дебатировался вопрос об этих са
мых предельных нагрузках на женский ор
ганизм, который увяз в районе 8 тысяч ки
ло за смену - и ни тпру ни ну с той поры.

Не знаю, как в Москве, а в городке, 
где я родился и где женщины на бумаж

ной фабрике таскали вручную восемь 
часов подряд тяжеленные кипы целлюло
зы, а потом еще горбатились на огоро
дах (а как прожить на сто десять?), мало 
кто из них считал 8 Марта своим днем, 
праздником. Еще один выходной - и лад
но. Хотя радовались не все. Соседка, в 
1966 году узнав, что теперь Междуна
родный женский день будет выходным, 
мучительно сморщилась: «Опять закусь к 
водке готовить...». Кто-то сказал, что 
Россия по сути своей - женщина, баба. 
Бесформенная, безвольная, пасующая 
перед людоедами-правителями, жалею
щая без разбору. Печально, но это - 
правда. Точнее, ее часть.

Недавно в руки мне попало толстен
ное исследование об изменениях психо
логии населения России в последние 10 
лет. Особенно удручающи изменения в 
семьях: рухнул миф о всемогущем Отце- 
Хозяине (Сталине, государстве, власти), 
а вместе с ним - и авторитет отца вооб
ще. Обвальный рост разводов, неполных 
семей, удвоение числа мужчин-алкоголи
ков, павших под ударами перестройки, 
финансовых кризисов и дешевой водки. 
И все было бы совсем плохо, если б не 
женщины: поплакали, утерлись и, стиснув 
зубы, потащили на себе ворох кожаных 
курток из Турции, пьяненького мужа, се
мью и государство.

Социологи вздыхают: примерно то же 
самое было и во время войны. А я 
вспомнил мою столетнюю бабушку, пе
режившую три войны, великий украин
ский голод, смерть мужа на исходе гра
жданской и троих сыновей - на исходе 
Отечественной, - попыхивая трубкой-но
согрейкой, она говорила: «Пока мужчи
ны делают революции, воюют, летают в 
космос и пишут великие романы, кто-то 
же должен поддерживать этот мир на 
своих плечах. Вот и держим».

Вот и держат, слава Богу.
Юрий БУЙДА,

писатель.

ПРАЗДНИКИ

АНКЕТА «ДВ»

ЗА ЧТО Я НЕ СЛИШКОМ ЛЮБЛЮ МУЖЧИН?
НА ЭТОТ ПРОВОКАЦИОННЫЙ ВОПРОС ОТВЕЧАЮТ ВИДНЫЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНИЦЫ ЛУЧШЕЙ ПОЛОВИНЫ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА

Мария АРБАТОВА, 
драматург:
- Я не считаю, как некоторые, 8 Мар

та днем большого лицемерия. Если вы 
помните, этот праздник начался с того, 
что американские женщины вышли на 
улицы с лозунгом: «Хлеба и роз!» А по
скольку дефицит еды, работы и красивой 
жизни со временем только усилился, 8 
Марта остается актуальным праздником. 
Кроме того, как может быть лицемерным 
то, что придумали женщины?!

Что касается мужчин, то хоть в устах 
феминистки это и кажется неправдопо
добным, но я мужиков-то люблю! И пусть 
статистика утверждает, что всего 12 про
центов из них платят алименты, это еще 
не повод их ненавидеть. Нельзя предъяв
лять претензии мужчинам за безответст
венность, это вина общества, государст
ва...

Лично я жду 8 Марта с радостным 
нетерпением, и поскольку в моем доме 

женщины - я и кошка, то жду, что сыно
вья и муж обрушат на меня вал любви и 
подарков.

Наталья АРИНБАСАРОВА, 
актриса:
- Я не люблю 8 Марта еще с совет

ских времен. Мужчинам тогда действи
тельно трудно было подарить своим жен
щинам что-то дорогое, особенное... Зар
платы были маленькие, а в магазинах, 
сами знаете, - одна «Красная Москва»...

Сейчас, конечно, ситуация измени
лась. Но появилась другая проблема - 
очень многие мужчины не могут найти 
себя, не знают, как выжить, выстоять... 
Многие из моих знакомых пребывают в 
жалком, униженном состоянии. И в 
Женский день я им обязательно поже
лаю не расставаться с мечтами, жела
ниями, верить в себя, не впадать в де
прессию. Единственное, за что можно 
не любить мужчин, - это за то, что они 

не стремятся быть сильнее женщин. А 
знаете, так называемый сильный пол, 
как нам хочется быть просто женами, 
матерями, хозяйками? И не бежать за
рабатывать деньги, и не думать о хлебе 
насущном?..

Вера ГЛАГОЛЕВА, 
актриса:
- Слава Богу, что есть хоть один день 

в году, когда мужчины проявляют к нам 
внимание! Каждого конкретного мужчину 
я не люблю за что-то конкретное. Но это 
не какие-то особенные черты, присущие 
только сильному полу, а качества обще
человеческие... Женщин я за эти недос
татки не люблю ничуть не меньше... А 
что касается моего «личного» мужчины - 
мужа, - то он просто идеален. Люблю 
его безмерно и хочу, чтобы он это знал.

Опрашивала
Илона ЕГИАЗАРОВА.



КОНФЛИКТЫ ЗАГАДОЧНАЯ ЭКОНОМИКА

«БЛУЖДАЮЩИЙ» КРЕДИТ
АРБИТРАЖНЫЙ СУД МОЖЕТ ВЕРНУТЬ НЛМК 
БОЛЕЕ 100 МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ

ОХ, НЕ ТЕХ ВЫ СТАВИТЕ
Как сообщают информационные 

агентства, недавно Высший арбитраж
ный суд РФ приостановил исполнение 
решения Арбитражного суда Липец
кой области от 16 марта 1999 года, 
согласно которому было заключено 
мировое соглашение между Новоли
пецким металлургическим комбинатом 
и Люксембургской . компанией SMU 
Holdings. Таким образом, давняя исто
рия разбирательств НЛМК со своими 
кредиторами получила неожиданное 
продолжение.

Напомним, речь идет о кредите 
Внешэкономбанка РФ в 150 млн. дол
ларов, предоставленного комбинату в 
1991 году на строительство завода хо
лодильников «Стинол». Завод, как из
вестно, был благополучно построен и 
вот уже многие годы выпускает отлич
ную бытовую технику, не уступающую 
мировым аналогам. Правда, в про
шлом году «Стинол» поменял хозяев - 
НЛМК продало предприятие итальян
ской компании «Мерлони». Руководст
во комбината объяснило этот свой шаг 
тем, что завод - непрофильное для 
НЛМК предприятие. Однако большин
ство экспертов оценили эту сделку как 
еще одну попытку комбината решить 
свои проблемы с кредиторами.

А проблемы накопились действи
тельно серьезные. Долг ВЭБу в тече
ние нескольких лет рос как снежный 
ком. И уже к 1998 году составлял бо
лее 188 млн. долларов. Тогда-то пред
седатель Совета директоров НЛМК 
Владимир Лисин и обратился в Мини
стерство финансов с «криком о помо
щи»: мол, предприятию, в случае вы
платы долгов по кредиту, грозит неми
нуемое банкротство, нельзя ли в этой 
связи переуступить права требования 
по кредитному соглашению с ВЭБом 
люксембургской компании SMU, явля
ющейся акционером комбината. В ка
честве платы SMU предлагала пере
дать ВЭБу облигации Лондонского клу
ба кредиторов на соответствующую 
сумму по номиналу. И Минфин согла
сился на уговоры руководителя НЛМК, 
причем, что называется, государству в 
убыток. Ведь переуступленные бумаги 
Лондонского клуба в то время стоили 
лишь 5-8 проц, от номинала, и Мин
фин таким образом фактически «спи
сал» большую часть долга НЛМК. 
Правительство пошло на этот шаг 
вполне сознательно - как же не по
мочь российскому металлургическому 
гиганту, оказавшемуся в столь крити
ческой ситуации!

Однако люксембургский оффшор, 
получив все права по кредитному сог
лашению с ВЭБом, повел себя гораз
до более жестко, нежели российские 
финансисты. SMU потребовала от 
НЛМК немедленного возвращения

ВЫБОРЫ

«ЕДИНСТВО» И ОВР - ЗА СОКОЛОВСКОГО
На выборах губернатора в 

Тульской области о своей позиции 
заявили основные политические 
партии и движения.

В двухстах километрах от Моск
вы разыгрывается нешуточная по
литическая битва за кресло губер
натора Тульской области. И от по
зиции Центра во многом зависит, 
кто будет новым тульским губерна
тором. Основных претендентов 
двое - генеральный директор 
ОАО «Центргаз» В.Соколовский и 
нынешний губернатор В.Стародуб
цев. Называют, правда, еще тре
тьего - А.Самошина. Но серьезные 
аналитики его в расчет не берут - 
вчерашний коммерсант молод и 
едва ли потянет целую область. 
Правда, и Василию Стародубцеву 
через несколько месяцев стукнет 
уже 70 - и многие избиратели 
считают, что ему пора на покой. 
За Стародубцева мертвой хваткой 
держится КПРФ и лично главный 
коммунист России Зюганов. Нет 

долга, что и было зафиксировано в 
уже упомянутом определении Липец
кого арбитражного суда 16 марта 
1999 года. Согласно мировому согла
шению, утвержденному судом под 
председательством О.Сурской, НЛМК 
должен был выплачивать 5М0 ежеме
сячно по 5 млн. долларов, а любое 
нарушение сроков платежей грозило 
комбинату объявлением всей остав
шейся суммы 1федита «срочной к пла
тежу». И что бы вы думали? С марта 
по декабрь 1999 года НЛМК как ми
ленький выплатил 5Ми более 80 млн. 
долларов. То есть выплаты шли с яв
ным опережением графика, несмотря 
на все заверения господина Лисина 
о полной некредитоспособности воз
главляемого им предприятия.

Впрочем, как считают эксперты, 
«жесткость» 5М11 и готовность НЛМК 
безоговорочно выполнять условия ми
рового соглашения с этим оффшором 
вполне объяснимы: ведь люксембург
ская компания, контролируемая, по 
некоторым данным, самим председа
телем Совета директоров НЛМК Вла
димиром Лисиным, выкупила долговые 
обязательства комбината перед ВЭ
Бом с помощью кредитов, взятых в 
иностранных банках. И, кроме того, 
за счет заемных средств купила 10 
проц, акций НЛМК, передав их в упра
вление компании «Румелко», создан
ной и контролируемой все тем же Вла
димиром Лисиным. Долг, как известно, 
платежом красен. НЛМК рассчитывал
ся со 5Ми, люксембургская фирма - 
со своими кредиторами, а в руках 
Владимира Лисина путем всех этих фи
нансовых ухищрений сконцентрирова
лось более 60 проц, акций комбината.

НЛМК выплатил 5М11 более 100 
млн. долларов, когда Высший арбит
ражный суд приостановил действия ми
рового соглашения между комбинатом 
и оффшорной компанией. ВАС принял 
такое решение в ответ на ходатайство 
холдинговой компании «Интеррос», 
владеющей 34 проц, акций НЛМК и 
не согласной с финансовой политикой, 
проводимой руководством комбината.

В частности, «Интеррос» в своем 
ходатайстве попросил ВАС признать 
сделку по переуступке 5М0 кредитных 
обязательств на сумму $188 млн. ни
чтожной и вернуть НЛМК ранее вы
плаченные деньги.

Пока эксперты затрудняются дать 
прогноз, чем закончится разбиратель
ство в Высшем арбитражном суде. Од
нако сам факт того, что ВАС приоста
новил действие мирового соглашения 
между НЛМК и 5Ми, говорит о том, 
что служители закона усмотрели в фи
нансовой деятельности руководства 
комбината серьезные нарушения.

Леонид РЫБАКОВ.

сомнения, что Геннадий Андреевич 
уже в ближайшее время прибудет 
в Тулу, чтобы лично поддержать 
«главного колхозника страны».

С другой стороны, о политиче
ской поддержке генерального ди
ректора ОАО «Центргаз» 
Виктора Соколовского заявил по
литсовет партии «Единство». Это 
многими воспринято как поддерж
ка Центра (ни для кого не секрет, 
что «Единство» - пропрезидент
ская партия).

Только что по Центральному 
телевидению показали выступле
ние мэра Москвы Ю. Лужкова, где 
он публично высказал поддержку 
Соколовскому. Юрий Михайлович 
тоже собирается приехать в Тулу, 
чтобы поддержать генерального 
директора «Центргаза». Кандида
туру В.Соколовского при личной 
встрече поддержал и лидер дум
ской фракции «Отечество - Вся 
Россия» Е. Примаков.

Сергей ЗЛОБИН.

НА СЧЕТЧИК!
СОВСЕМ НЕ ВЕСЕННИЕ РАЗМЫШЛЕНИЯ О КОММУНАЛЬНОЙ РЕФОРМЕ, В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ 
ПРЕДЛОЖЕННОЙ РОССИЯНАМ

Экономическое окруже
ние президента оказывает 
сильное давление на своего 
лидера, представляя любое 
событие в России сквозь 
призму монетаристских воз
зрении. Начал мерзнуть, к 
примеру, народ - лопаются 
насквозь проржавевшие 
трубы, останавливаются ТЭЦ 
и ГРЭС - гони монету.

Но этот лозунг относится от
нюдь не к государству или олигар
хам, а к этому самому замерзаю
щему народу. Когда лишенный 
электричества и тепла гражданин 
протягивает скрюченными от хо
лода пальцами оплаченные кви
танции, чтобы доказать властям 
свою законопослушность и лояль
ность экономическому курсу, ему 
высшие чиновники не только не 
сочувствуют, но, наоборот, объяс
няют, что он еще не дошел до ры
ночных кондиций. Наши соотече
ственники, оказывается, оплачи
вают всего 30-50 процентов стои
мости коммунальных услуг. А ос
тальное покрывается через бюд
жеты различных уровней. Поэтому 
остро и срочно необходимо уст
ранить эту несправедливость пе
ред бюджетом. В этом и состоит 
суть коммунально-жилищной ре
формы.

С этой идеей уже носился Нем
цов. Будучи вице-премьером озву
чивал ее и «киндерсюрприз» Ки
риенко. Теперь под впечатлением 
лютых морозов и все еще не 
сдающей позиции зимы вновь из- 
за кремлевских стен послышались 
знакомые мотивы. Разница не
большая - давайте начнем с оли
гархов и богатеев, а потом добе
ремся и до остальных.

Итак, затраты коммунальщиков 
ныне покрываются из двух источ
ников: платежи населения и пред
приятий и бюджет. Утверждается, 
что если бюджет освободить от 
этого ярма, батареи тотчас станут 
повсеместно теплыми. А вот это 
как раз вызывает сомнение. Кри
зис в коммунальном хозяйстве 
страны вызван не тем, из какого 
источника берутся финансовые 
средства на поддержание и раз
витие этого сектора, а крайней 
недостаточностью ОБЩЕЙ суммы 
этих средств. Однако главная 
цель проекта коммунально-жи
лищной реформы - не изыскать 
дополнительные ресурсы для уст
ранения разразившегося кризиса, 
а снизить нагрузку на бюджет, со
кратить его расходы по «жилищ
но-коммунальной строке». Вот ес
ли бы было заявлено, что участие 
бюджета в финансировании ЖКХ 
остается неизменным, вот тогда 
повышение тарифов на комму
нальные услуги можно было бы 
рассматривать как реальную под
держку этого сектора. Но в том-то 
и дело, что ни один энтузиаст пол
ной оплаты населением всей сто
имости услуг никогда и нигде не 
связывал эту проблему с пробле
мой поиска ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
источников финансирования. Всех 
их волнуют только бюджетные 
деньги, нотому что на эти деньги 
распространяется власть чиновни
ка, он их делит, он их крутит в 
коммерческих банках, он их мо
жет пустить «немножко не по на
значению» (как было, в частности, 
в Приморье). Вот где подлинный, 
но тщательно скрываемый инте
рес бюрократической братии!

Но ведь на самом деле бюд
жетные деньги - это наши с вами,

государству за коммунальные услуги, а оно не должно ничего.Объясните им, что они задолжали 
дорогой читатель, рубли и копей
ки. Это наши налоги прямые и ко
свенные (поскольку налоги пред
приятий мы тоже оплачиваем, по
купая их продукцию). И на каком 
основании власти самовольно ре
шают, какие затраты и какие ус
луги можно покрывать за счет 
бюджета (то есть равномерно 
разбрасывать на всех плательщи
ков), а какие относить исключи
тельно на кошелек конкретного 
гражданина? Ведь это все вопро
сы социальной политики, и вряд ли 
разумно отдавать их на откуп 
клеркам.

Со своей «кочки зрения» 
клерк никогда не поймет, что в 
основе решения вопроса о том, 
какую долю затрат на ту или 
иную услугу должно покрывать го
сударство, а какую конкретный 
гражданин, лежит ни много ни ма
ло концепция оплаты труда.

В России десятилетиями гос
подствовала концепция «социаль
ной справедливости». В соответст
вии с ней работникам на руки вы
давалась лишь часть заработка, а 
другая покрывалась из так назы
ваемых общественных фондов по
требления. Отсюда возникла ил
люзия бесплатного образования, 
здравоохранения и низкой кварт
платы при социализме. На самом 
деле все это оплачивалось самим 
населением, но на уравнительной 
основе через бюджетную систему.

О том, хорошо это или плохо, 
написаны сотни книг, Нам важно 
совсем другое. Альтернативой 
этой концепции является либе
ральная идея. Смысл ее в трех 
словах: каждый отвечает за себя. 
Если я здоров - не плачу ничего, 
болею - проблема моего карма
на, а государство ни при чем. 
Аналогично с воспитанием детей, 

содержанием дома, оплатой ком
мунальных услуг. Но! Все, что че
ловек заработал, ему должно 
быть и выплачено в полном объе
ме. (Даже налоги у него не вычи
тают, и он их платит постфактум). 
Опять же, хорошо это или плохо, 
не относится к нашей теме. А от
носится вот что: в основу проекта 
коммунально-жилищной реформы 
заложена «либеральная идея» (за 
все плати сам), а в основе форми
рования зарплаты сохраняются в 
полном объеме принципы социа
лизма. Вот где глубокий социаль
ный разлом. И он будет сохра
няться до тех пор, пока наши вла
сти не «вспомнят» о необходимо
сти реформы оплаты труда на 
принципах компенсации всей сто
имости рабочей силы. О какой 
стопроцентной оплате населени
ем коммунальных услуг можно го
ворить, когда, по данным Госком
стата РФ, среднемесячная зара
ботная плата болтается в преде
лах 80 долларов. Меньше трех 
долларов в день!

Вообще говоря, чисто теорети
чески возможен и другой вариант. 
Если не желаете проводить ре
форму оплаты труда, то в полном 
соответствии с монетаристскими 
представлениями будьте любезны 
втискивать свои тарифы в прокру
стово ложе реального платеже
способного спроса населения.

Ведь когда нам объясняли бла
готворность политики сжатия де
нежной массы, то главный аргу
мент звучал так: чем меньше де
нежная масса, тем ниже цены и 
тарифы. Иными словами, низкая 
зарплата - низкие цены. Первая 
часть этой «экономической поли
тики» соблюдается неукоснитель
но. А вот, когда спрашиваешь, ну 
и где же ваши низкие цены, начи

наются рассказы о высоких затра
тах, издержках производства, се
бестоимости. Но, во-первых, в мо
нетаристской модели «деньги - це
ны» затраты вообще отсутствуют, 
а, во-вторых, уж ежели заговори
ли, забыв собственные теории, о 
затратах, то предъявите их обще
ству. Но информация о затратах 
совершенно непрозрачная. Исхо
дя из чего вы рассчитываете тари
фы? Молчание. Немножко придет
ся приоткрыть завесу таинствен
ности. Например, в расчет тари
фа на воду закладывается суточ
ное потребление воды в размере 
300 литров на человека, то есть 
почти тонна в сутки для тех, у ко
го «папа, мама, я - вся моя се
мья». На самом деле эти малень
кие хитрости призваны заставить 
нас оплачивать все протечки в во
допроводных сетях, вечное отсут
ствие исправных резиновых про
кладок и другие последствия бес
хозяйственности. Ну а мазут для 
Дальнего Востока будет оставать
ся золотым до тех пор, пока не 
возвратятся наши власти к прак
тике летних завозов горячего в 
полном объеме, вместо героиче
ских прорывов ледоколов через 
тяжелые зимние льды.

Но о своих ошибках, прямом 
головотяпстве чиновники предпо
читают помалкивать. Так же как у 
них вызывают отвращение любые 
разговоры о введении жестких 
стандартов качества обслужива
ния населения и о материальной 
ответственности за нарушение 
этих параметров. Зачем? Ведь ре
формы разрабатываются чинов
никами и исключительно для удоб
ства себя любимых.

Николай ПЕТРАКОВ, 
академик.

ТАКИЕ, БРАТ, «БЕРМУДЫ»...
В ЗАПОЛЯРНОМ БЫЛО МИНУС 36, КОГДА ДВУМЯ ВЕРТОЛЕТАМИ МИ-8 ПРИБЫЛ СЮДА ИЗ НОВОГО УРЕНГОЯ ГАЗПРОМОВСКИЙ ДЕСАНТ

Зябко кутаясь в дубленки и пухови
ки, участники выездного совещания по 
обустройству заполярного месторож
дения стали осматривать застывшие 
объекты.

- Да нас здесь больше, чем строи
телей, - заметил председатель рабо
чей группы Юрий Горяйнов.

Почти два месяца температура на 
стройке держалась ниже сорока, да
же металл при сварке становился 
хрупким. И люди, чертыхаясь, вынуж
дены были «актировать» дни - свер
нуть все работы на улице. Весь пафос 
выездного совещания как раз и сво
дился к тому, как после вынужденной 
«зимней спячки» наверстать упущен
ное. Вся надежда теперь на весну, по
ка не растаят снега и не поплывет 
тундра. Ведь уже в сентябре первая 
нитка газопровода Заполярное - 
Уренгой (вдоль этой трассы мы летели 
на «вертушке» больше часа) должна 
войти в строй.

Людей, конечно же, добавят. 
Предприятие «Ямбурггаздобыча» - ге
неральный застройщик поселка - го
тово хоть сегодня прислать сотни две 

вахтовиков. Но где они будут жить? 
Сколько нужно еще «времянок», пока 
построят капитальные дома?

С Виктором Миловановым, дирек
тором ВНИПИ «Газдобыча», мы 
вспомнили слова полузабытой песни: 
«Снятся людям иногда голубые горо
да...» Дело в том, что Виктор Ивано
вич когда-то проектировал Новый 
Уренгой, подписывал акт Госкомиссии. 
Еще в 1979 году он сделал первый 
проект по обустройству Заполярного. 
У него, должно быть, легкая рука, но 
пришлось ждать почти двадцать лет, 
прежде чем пробил час «Бермудского 
треугольника» - так называет Милова
нов этот богатый на газ и нефть рай
он.

Каким же будет новый вахтовый по
селок? Теперь уже ясно, что не столь 
изящным, как, скажем, соседний Ям
бург, где люди живут в финских доми
ках «со всеми удобствами». Но и не та
ким железобетонным, неуютным, как 
базовый город. Виктор Иванович с гру
стью вспоминает тот романтический 
период, когда в тундре вырастали го
рода, «у которых названия нет», и вряд 

ли повторит ошибки прошлых лет. Его 
волнует больше менеджмент. Россия 
ведь уже не та: поменялась экономика 
«ударных» строек, а методы управле
ния, увы, остались прежними.

Признаюсь, не удержался от воп
роса: а как же вписываются в этот ме
неджмент выездные совещания, кото
рые регулярно проводит Газпром? 
Они, быть может, и впрямь отдают 
нафталином, но в условиях хрониче
ских недопоставок и неплатежей, в ус
ловиях нашей загадочной экономики 
дают возможность увидеть ход работ, 
почувствовать ритм стройки, на мес
тах «состыковать» все сроки и неувяз
ки. Тут главное - эффект присутствия. 
Начальника, что называется, видят 
«живьем», он на собственной шкуре 
испытал, как работать при таком мо
розе. И знает, кстати, опыта не зани
мать, как вообще достается на Севе
ре газ, тепло, которого так не хвата
ло стране в эту суровую зиму.

Валерий КАЧУРИН, 
спец. корр. «ДВ».

УРЕНГОЙ - ЗАПОЛЯРНОЕ.
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КРУГЛЫЙ стол «дв»

ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ НЕ СДАЮТСЯ
ЧТО СТАЛО С «БРАТЬЯМИ ПО РАЗУМУ», ЛЕТАВШИМИ НА СОВЕТСКИХ КОРАБЛЯХ В КОСМОС?

23 года назад на орбиту 
отправился первый в мире 
интернациональный экипаж - 
советско-чехословацкий. И 
пошло-поехало: за несколько 
лет в космосе побывали сыны 
всех соцстран - чтобы никому 
обидно не было. И вот спустя 
целую эпоху мы выяснили, что...

...чеху Владимиру РЕМЕКУ 
снятся космические сны

Найти Владимира Ремека 
оказалось на удивление легко: 
вот уже несколько лет он живет 
и работает в Москве. Беседо
вали мы за кружечкой чешского 
пива.

После полета жизнь Ремека, 
по его словам, сложилась 
очень интересно. Он стал из
вестным человеком не только в 
Чехословакии, но и в других 
странах'. Отсюда знакомства с 
массой интересных людей, а 
это, говорит Владимир, больше, 
чем капитал.

Он женился, но неудачно. 
Сейчас у него другая семья, две 
дочери.

В 1995 году Ремек вышел в 
отставку в звании полковника. 
И сразу же поступил на работу 
в чешскую компанию «ЧЗ-Стра- 

...а Владимир Ремек (второй справа) ■ в казахских степях.

конице», которая занимается 
машиностроением. В России 
она известна как производи
тель турбокомпрессоров для 
дизельных и бензиновых двига
телей. Кроме того, Горьковский 
автозавод и «ЧЗ-Страконице» 
создали совместное предпри
ятие «ЧЗ-ТУРБО-ГАЗ», гене
ральным директором которого 
в настоящее время и является 
Владимир Ремек.

23 года после космического 
полета он поддерживает отно
шения с Алексеем Губаревым, 
бывшим соседом на орбите, 
встречаются семьями. В общем, 
все хорошо - вот только в пос
ледние годы все время снится 
космос и станция.

- Очень туда тянет. И здоро
вье пока позволяет. Но малове
роятно, чтобы кто-нибудь мне 
это снова предложил, - сказал 
на прощание Ремек.

...вьетнамец Фам ТУАН 
собирается в Саратов

Он сегодня начальник глав
ного управления оборонной 
промышленности министерства 
обороны Вьетнама. Генерал- 
полковник. Жена вьетнамского 
космонавта работает врачом. 

Дочь, которой было всего четы
ре года, когда отец отправился 
в космический полет, учится в 
австралийском университете.

В прошлом году во Вьетнаме 
широко отмечали двадцатиле
тие со дня космического полета 
своего сородича. Не забыл 
Фам Туан пригласить на торже
ство и своего «космического 
брата» Горбатко. Теперь вот от 
имени губернатора Саратов
ской области Фам Туану на
правлено приглашение посе
тить Саратов на День космо
навтики. Обещал приехать.

...румын Думитру 
ПРУНАРИУ хотел бы 
заработать на спутник

Первый и единственный ру
мынский космонавт три года 
назад был избран президентом 
Космического агентства Румы
нии. Самая высокая цель 
агентства - запустить свой спут
ник. Теперь Думитру Прунариу 
шутит: может быть, ему удастся 
заработать 10 млн. долларов 
на осуществление цели? Из 
бюджета таких денег едва ли 
дождешься.

Семья у космонавта разъе
халась. Жена Думитру Пруна- 

риу служит советником в по
сольстве Румынии в Венгрии. 
Сын, Даниель, там же, второ
курсник университета. А стар
ший, Кэтэлин, возглавляет не
большую «интернетовскую» 
фирму. Так что у космонавта 
дома в Бухаресте вторым пило
том - только Томи, черный пес.

...кубинец Арнольдо 
Тамайо МЕНДЕС перестал 
думать о сахаре

Первый в мире темнокожий 
космонавт начал с того, что в 
13 лет зарабатывал чисткой 
обуви и продажей фруктов на 
улицах. Спасибо армии - стал 
летчиком, учился в СССР, по
пал в отряд космонавтов. На 
борту «Салюта-6» кубинец ра
ботал вместе с Юрием Рома
ненко. Говорят, перед Менде
сом поставили задачу: исследо
вать рост кристалла сахара в 
условиях невесомости. Трудно 
сказать, повлияло ли это на 
урожайность, но на Кубу Мен
дес вернулся героем. Сейчас 
Тамайо Мендес про сахар не 
думает, а возглавляет департа
мент международных связей в 
министерстве вооруженных сил 
Кубы. Бессменный глава Обще
ства кубино-российской друж
бы. Вот только с самой друж
бой в последние годы не 
очень...

...монгол ГУРРАГЧА 
выбился в министры

Монгольский космонавт - 
сын простых аратов. Зато пос
ле полета в космос его звезда 
засияла на монгольском небо
склоне. Избирался депутатом, 
получил генеральский чин, был 
председателем монгольского 
ДОСААФа. И оттуда взлетел 
на самую высокую (среди всех 
космических побратимов) долж
ность: стал министром обороны 
Монголии. Говорят, он очень не 
любит старый советский анек
дот про то, как некоторым гос
тям на орбите хозяева били по 
рукам, если они в корабле что- 
то трогали... Повсему выходит, 
напраслину тогда возводили на 
Гуррагчу.

...венгр Берталан ФАРКАШ 
организовал российско- 
венгерскую авиакомпанию

Со своим командиром Вале
рием Кубасовым венгр работал

Фам Туан тренировался на море...

на станции «Салют-6» вместе с 
постоянным экипажем - Валери
ем Рюминым и Леонидом Попо
вым. Стартовал он капитаном, 
а вернулся на Землю подпол
ковником. Служил в ВВС, был 
военно-воздушным атташе вен
герского посольства в Вашинг
тоне. В 1997 году космонавт 
уволился из армии, поскольку 
надо было обеспечивать се
мью. У него ведь трое детей.

Фаркаш совместно с амери
канским астронавтом Джоном 
Мекбрайтом создал совмест
ное предприятие, а затем при
ступил к реализации еще одно
го проекта. Организовал част
ную венгеро-российскую авиа
компанию «Атлант-Хангари». 
Взяли в аренду от российских 
партнеров - авиакомпании 
«Самара» - два транспортных 
самолета Ил-86 и два пасса
жирских - Ту-154М. Первый са
молет уже в Будапеште. Как 
считает сам космонавт-бизнес
мен, дело складывается.

У Фаркаша добрые отноше
ния с российскими космонавта
ми. Валерий Кубасов недавно 
звонил, приглашал на празд
нование 40-летнего юбилея по
лета Юрия Гагарина и, в част
ности, на традиционный теннис
ный турнир. И Фаркаш не заду
мываясь дал согласие.

Космонавтов опрашивали: 
Кирилл Антонов, Игорь 
Разумовский, Алексей 
Полунин, Владимир Зибров, 
Виктор Сапов, Валерий 
Богомолов.

СНГ

ЖИВОТ
МЕШАЕТ

Сразу восемь футболь
ных арбитров националь
ной категории не выдержа
ли экзамен на обслужива
ние игр чемпионата Узбе
кистана среди команд выс
шей лиги.

Среди отстраненных - 
сплошь известные и уважа
емые имена. Однако они 
не справились с тестом Ку
пера, который проверяет 
скоростные и физические 
качества судей. А значит, 
на поле не выйдут. Если 
только не достигнут конди
ции.

Евгений РОМАНОВ.
ТАШКЕНТ.

ПОЛЕТИМ
БЕЗ ШУМА

Минский авиаремонтный 
завод примет участие в мо
дернизации лайнера-вете
рана Ту-134. На этих ма
шинах будут установлены 
новые двигатели с улуч
шенными шумовыми харак
теристиками, что необхо
димо для полетов по но
вым евростандартам. На 
заводе надеются получить 
заказ на переоборудова
ние 60 Ту-134, которые в 
основном принадлежат 
российским компаниям.

Петр СТОПКЕВИЧ.
МИНСК.

КАК
ПО-ГРУЗИНСКИ
«ИГРОК»?

Оперу Сергея Прокофье
ва «Игрок» на сцене нью- 
йоркской «Метрополитен- 
Опера» ставит известный 
грузинский театральный ре
жиссер Тимур Чхеидзе. 
Премьера «Игрока» назна
чена на 17 марта. Дирижи
ровать премьерой «Игрока» 
будет главный режиссер 
Санкт-Петербургского Ма
риинского театра Валерий 
Гергиев.

Ирина АЛЕКСИДЗЕ.
ТБИЛИСИ.

(НЕВАЖНО,
(КАКОГО ЦВЕТА КОШКА

Несмотря на усиливающие-

1ся опасения насчет 
пошатнувшейся американской

■ экономики, США по-прежнему 
остается наиболее привлека- 
тельным местом для вложения

■ капитала. Сели оценить дове- 
■рие иностранных инвесторов 
1по трехбалльной шкале, то 

США получат твердую «двой-

1ку». С высоким доверием ми
ровой бизнес оценивает ком
мунистический Китай и разви-

1вающуюся Бразилию. Россию 
они с этой точки зрения пока 
шдаже не оценивают

ПРОГНОЗЫ

СТАРИКИ-РАЗБОЙНИКИ
СТРЕМИТЕЛЬНОЕ СТАРЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ 
НЕМИНУЕМО ВЫЗОВЕТ ФИНАНСОВЫЙ КРИЗИС

Тревожный звонок прозвенел. 
Население планеты
катастрофически стареет, и эта 
проблема характерна даже для 
США, Японии и стран Европей
ского союза. Складывающаяся си- 
Зюция была проанализирована в 

юрихе на встрече министров и 
экспертов государств - членов Ор
ганизации экономического сот
рудничества и развития (ОЭСР).

Перспективы таковы, что в Италии, 
например, где уровень рождаемости са
мый низкий среди стран ЕС, в течение 
ближайших десятилетий доля пожилых 
людей (старше 64 лет) возрастет по отно
шению к трудоспособному населению с 
28,8 до 66,8 процента, а в Европе в це
лом с 26,7 до 53,4 процента. Да, нынеш
нее поколение 30-летних, родившееся в 
период демографического всплеска, от
числяет средства в государственные пен
сионные фонды. Однако лет через 20-30 
они начнут их использовать, и фонды 
сильно «похудеют», ибо армия пенсионе
ров к тому моменту значительно возрас
тет. Нетрудно предположить, что ставки 
отчислений будут повышены, и тогда ра
ботающей части населения придется со
кратить потребление товаров и услуг.

Такой сценарий, по мнению дирек
тора отдела старения населения ва
шингтонского Центра стратегических и 
международных исследований Роберта 
Энгланда, тяжело отразится и на фи
нансовых рынках. К 2020 году, считает
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США

АВТОРИТЕТНОЕ МНЕНИЕ

ПОЧЕМУ ЛОБЗАНЬЯ ЖГУЧИ?
ПОЦЕЛУЙ - ЭТО ЦЕЛАЯ НАУКА. ОБ ЭТОМ РАССКАЗЫВАЕТ УЧЕНЫЙ-ПОЦЕЛУЕВЕД
ИРЕНОЙС АЙБЛЬ-АЙБЕСФЕЛЬДТ

БРАЗИЛИЯ

ГЕРМАНИЯ

индия

он, пенсионные фонды вынуждены будут 
продавать свои акции на биржах, что 
приведет к падению их цены, и покупать 
ценные бумаги с фиксированным дохо
дом. А если так, то ходовые облигации 
подорожают, а доход с них уменьшится. 
Получается заколдованный круг.

Процесс старения населения через 
снижение производительности труда от
разится и на общих темпах экономиче
ского роста, что повлечет за собой 
уменьшение инвестиций в целый ряд от
раслей. По прогнозам ОЭСР, в период 
2025-2050 годов темпы роста в Европе 
составят 0,5 процента, в Японии 0,6 и в 
США - 1,5 процента. 8 итоге правитель
ства вынуждены будут увеличивать свою 
задолженность, чтобы расплатиться с 
пенсионерами, повышать процентные 
ставки и ухудшать тем самым условия 
для инвестиций.

Среди пессимистов есть и такие, кто 
будущее видит не столь мрачным. Быв
ший премьер-министр Японии Рютаро 
Хасимото предвидит, что к 2015 году чис
ленность населения старше 65 лет в его 
стране возрастет на 50 процентов и со
ставит 31 миллион человек. Однако этот 
пенсионный бум содержит не только не
гативные аспекты. Через 25 лет обороты 
тех отраслей экономики, которые ориен
тированы на престарелых (здравоохра
нение, медицинская промышленность, 
развлечения, бытовые услуги), вырастут с 
0,3 до 1,3 миллиарда долларов.

Леонид ТИМОФЕЕВ.

- Насколько я понимаю, про
фессор, изучение поцелуя - не ос
новное ваше научное кредо?

- Вообще-то я долгие годы был 
руководителем секции биохимии 
знаменитого баварского институ
та фундаментальных наук имени 
Макса Планка. Но поцелуем я 
профессионально интересовался 
всю жизнь, и считаю себя не пос
ледним в ряду исследователей 
этого явления.

- Тогда скажите, правда ли, что 
тяга к поцелую заложена в нас на 
генном уровне?

- Я бы ответил утвердительно. 
Поцелуй относится к таким же 
двигательным функциям тела, как 
смех и плач. Все это можно на
блюдать у грудного ребенка. 
Этот инстинкт присутствует даже 
у детей, которые родились слепы
ми и глухими.

- Мужчины и женщины целуют
ся одинаково?

- Этого я не знаю.
- Вы не занимались подобными 

исследованиями?
- Я не знаю, потому что я за 

свои 73 года никогда не целовал
ся с мужчиной. С точки зрения на
блюдателя, действует один и тот 
же инстинкт, но мужчины, возмож
но, ведут себя чуть агрессивнее. 
Но этот нюанс я углубленно не 
исследовал.

- И при этом вы первым созда
ли всеобъемлющую теорию поце
луя?

- Изучив различные культуры, я 
пришел к выводу, что в природе 
поцелуй развился на базе про
цесса, связанного с кормлением 
ребенка. До определенного воз
раста мать сначала пережевыва
ла, измельчала пищу, а потом пе
редавала ее малышу - рот-в-рот.

- Многие современные экспер
ты не хотят, пардон, признавать, 
что эротический поцелуй про
изошел от тривиального прикос
новения губ, связанного с переда
чей пищи.

- Некоторые серьезные ученые 
пытаются увязать эротический по
целуй с инстинктом облизывания, 
но этому процессу свойственны 
совершенно иные движения.

- Эти эксперты утверждают, что 
с помощью поцелуя с губ и кожи 
слизывается избыток солей.

- Много соли добудете вы че
рез лобызание? Эта гипотеза не 
выдерживает критики. Кроме того, 
и сегодня с помощью сексуально
го поцелуя партнеры нередко пе
редают друг другу нечто съедоб
ное. В «Камасутре» рекомендует
ся такая любовная игра: мужчина 
отхлебывает вино, стараясь со
хранить во рту хотя бы часть до
зы; затем он пытается поделиться 
с любимой во время поцелуя. В 
древнем японском наставлении 
по сексу есть для мужчины такое 
предостережение: перед тем кок 
женщина впадет в оргазм, он дол
жен обязательно успеть убрать из 
ее рта свой язык. Иначе она, сле
дуя зову природы, попросту мо
жет его откусить. А вот влюблен
ные папуасы с Новой Гвинеи до 
сих пор через поцелуй подкарм
ливают друг друга.

- Есть другая гипотеза: губы - 
это одна из самых эрогенных зон 
человека.

- Возможно, кто-то находит это 
таковым, но и опыт единиц не сле
дует обобщать. Губы - это в пер
вую очередь мощнейший орган 
осязания, но это автоматически 
не означает, что они являются 
эрогенной зоной.

- А разве поцелуй не служит 
тому, чтобы узнать и запомнить 
запах партнера?

- Запах играет подчиненную 
роль. Тем более что при поцелуе 
стараются затаить дыхание. Есть, 
правда, в научной классификации 
такое понятие, как поцелуй-обню
хивание, когда партнеры трутся 
друг о друга носами. Возможно, 
именно при этом происходит про
цесс узнавания и запоминания за
паха.

- У разных народов - разные 
поводы для поцелуев?

- Я лично заснял на пленку, как 
бушмены в африканской Калаха
ри использовали поцелуй для то
го, чтобы поделиться друг с дру
гом пищей. Индианки из племени

яномами в Венесуэле и папуаски 
из племени эпо в Новой Гвинее 
пережевывают твердую пищу и 
подкармливают этой кашицей 
своих грудных детишек. В губы це
луются коренные жители островов 
Самоа и японцы. Готтентоты - 
древнейшие обитатели Южной 
Африки, целуются при встрече. 
Древний историк Геродот писал, 
что персы, принадлежащие к од
ной касте, встретив равного, обя
зательно бурно и долго лобыза
лись.

- А вот представители народов 
Севера, как говорят, вообще не 
целуются.

Действительно, эскимосы 
предпочитают тереться друг о 
друга носами. Но в наши дни се
веряне сильно изменились. Ду
маю, что и эскимосы, насмотрев
шись телепередач, научились це
ловаться.

- Вы полагаете, что нынче у 
различных народов меняются не 
только устои, но и привычки?

- Долго бытовало мнение, что 
японцы не целуются, так как в их 
культурных представлениях есть 
табу, запрещающее подобные 
ласки на людях. Но что они выде
лывают, когда остаются наедине? 
Я, например, много раз видел, 

как японцы целуют своих детей, 
поцелуи - дело интимное.

- Вот и в общинах мормонов 
влюбленным запрещается до 
свадьбы целоваться.

- Между чопорностью и естест
венностью всегда была большая 
пропасть.

- Лет 50 назад о вреде поцелу
ев активно говорили и врачи...

- Их можно понять: во время 
подобных контактов передаются и 
бактерии. Герпес, например, име
ют уже до 95 процентов населе
ния Германии. Но запретами тоже 
многого не добьешься.

- Как вы полагаете: поцелуи 
подвержены моде?

- Еще как. Я собрал видиотеку 
из кинофрагментов разных лет, 
запечатлевших целующиеся па
рочки. Если на заре кинематогра
фа поцелую предшествовало за
ламывание рук и обмен 
страстными взорами, то совре
менные киновозлюбленные бро
саются друг на друга, как голод
ные хищники.

Одно неизменно: всегде и вез
де поцелуй - продолжение добрых 
чувств и положительных эмоций. 
Так что целуйтесь на здоровье!

Беседовал 
Виктор БУЛАВИН.

БЕРЛИН.
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УЛЫБКА УЧИТЕЛЯ
ШАЛВА АЛЕКСАНДРОВИЧ АМОНАШВИЛИ ВСТРЕЧАЕТ СВОЙ СЕМИДЕСЯТЫЙ 
ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Перед тем как отнести текст 
нашей беседы в редакцию, я по
интересовался у Шалвы Алек
сандровича - не наградили ли 
его чем-нибудь к юбилею. Он 
рассмеялся: «Зачем это, Дмит
рий?» А потом вспомнил притчу. 
Очень короткую. «Удивительная 
мне досталась награда! Удивля
ются люди: почему мне не доста
лась награда?..» Тут и я рассме
ялся. И правда, подумал я, за
чем награда человеку, столь 
щедро одаренному от Бога, 
столь любимому многими?

- Шалва Александрович, про
стите, что начну со злобы дня. 
Бедственное положение россий
ской сельской школы, похоже, 
становится трагическим. Прави
тельство запустило механизм так 
называемой «реструктуризации» 
малокомплектных школ. Проще 
говоря, за спиной детей, родите
лей и учителей решено изба
виться от таких школ под пред
логом экономии средств. Чинов
ники предлагают возить детей в 
райцентры на автобусах или со
здавать интернаты. В расчет не 
берется ни увольнение тысяч 
учителей, ни угроза вымирания 
сел, оставшихся без школ, ни 
риск автобусных перевозок по 
бездорожью...

- За всем этим стоит непоря
дочность, нечестность. И эконо
мии никакой не будет. У нас в 
Грузии тоже пробовали свозить 
детей из гор в интернаты. В Сва- 
нетии построили большой интер
нат, свезли туда сотни детей из 
сванских сел. Но родители вос
стали и забрали своих детей. А 
здание интерната стоит забро
шенное, как памятник глупости... 
Думаю, что и в России родители 
не останутся безучастными к 
судьбе своих детей. Какими ав
тобусами можно возить детей1 в 
Сибири? Там вездеходы не все
гда проходят. Я часто бываю в 
Тюменской области, поэтому 
знаю, о чем говорю. И дети, и 
учителя в маленьких школах осо
бенные - более ранимые, довер
чивые. Там ведь все как на ладо
ни... Вспоминаю свою недав
нюю поездку в Горно-Алтайск, 
проводил там семинар. Так вот, 
половину аудитории составили 
учителя из маленьких дальних 
школ. Не представляю, как мож
но таких людей уволить, оста
вить без куска хлеба... На днях я 
услышал по телевизору высказы
вание кого-то из чиновников, 
оно меня сильно смутило. Я да
же не поверил сначала своим 
ушам. Он сказал, что не оставит 
в школе учителя, который не 
знает компьютера. А как же ду
ша, сердце, талант - это уже не 
нужно школе?

- Трудно учителям, тяжко при
ходится и родителям. Иногда ка
жется, что воспитать хорошего 
человека нынче почти невозмож
но...

- Воспитывая ребенка, мы со
трудничаем с Богом. Это не мо
жет быть легко. Нам не дано 
знать, кем дети станут в буду
щем. Но надо создавать высо
кие цели и намерения и закла
дывать их в ребенка. Он не дол
жен быть предоставлен сам себе 
в сотворении своего духовного 
мира, особенно в такие време
на. Это для него величайшая 
трудность. Ему обязательно, как 
витамин, нужны сильные и доб
рые примеры, нужны герои...

- А кто для вас в детстве был 
героем?

- Мой отец Александр Дмит
риевич Амонашвили. Помню, 
как счастлив был приходить к от
цу в типографию. Он был дирек
тором самой большой типогра
фии в Тбилиси. Я там занимался, 
готовил уроки у него в кабинете, 
иногда спускались мы вместе в 
наборный цех, а там - друзья от
ца. Потом они все ушли на вой
ну. И многие не вернулись.

При такой должности, как у 
отца, полагалась бронь. К тому 
же у него во время работы в ти
пографии под пресс попала 
правая рука, и он не мог сгибать 
пальцы. Отец это скрыл в воен
комате.

- Как же он держал винтов
ку?

- Не знаю... Помню отца на 
ступеньках крыльца, когда он 
уходил на фронт. Но сначала он 
три дня был в городе, в учебной 
части. Нашу школу освободили 
под казарму. Я знал, когда сол
даты строем выходили из казар
мы. Я поджидал, когда отец ока
жется рядом. Он подавал мне 
что-то из еды, шпинат. Сам не
доедал, оставлял мне, маме и 
моей сестренке. Последнюю 
ночь он ночевал дома. Мама за
плакала, когда мы вышли на ле
стничную площадку проводить 
его. Я не плакал. Я подарил ему 
дурацкий подарок - авторучку 
без колпачка. «Скоро вернусь»,

- пообещал отец... Ему было 
тридцать два, а мне тогда - де
вять лет.

- Письма от него были?
- Да, мы получили двенадцать 

писем. Последнее, в феврале со
рок второго, из Керчи. В начале 
сорок третьего маме пришло из
вещение, что отец пропал без 
вести. Много лет спустя мы узна
ли, что он погиб на Украине и 
похоронен в селе Глазкова. Ма
ма была жива, и я предложил ей 
туда поехать. Но она не захоте
ла поверить, что его нет в жи
вых...

Лет двенадцать назад у меня 
была командировка в Германию. 
Перед отъездом мама спросила: 
«Твою фамилию будут писать в 
немецких газетах?» - «Не знаю, 
мама, может быть, и напишут». - 
«Тогда прошу тебя: если к тебе 
подойдет человек с фамилией 
Амонашвили - не удивляйся...» 
Она думала, что отец мог по
пасть в плен и оказаться на За
паде. Но ко мне, конечно, никто 
не подошел и не сказал такие 
слова...

- Я чувствую, вам трудно 
рассказывать...

- Просто я раньше никому не 
рассказывал об отце. Это со
кровенное. Я даже стихи в шко
ле писал об отце, но никому не 
показывал. Теперь я в два раза 
старше отца, но он воспитывает 
меня до сих пор. Не знаю даже, 
можно ли сказать, что я рос без 
отца, если всегда чувствовал его 
присутствие... Память сердца - 
оно и воспитывает меня, и защи
щает...

- Вы часто об этом думаете...
- Да, ведь меня когда-то не бу

дет. Как жить мне сейчас, чтобы 
мои внуки так же вспоминали ме
ня, как я вспоминаю об отце, о 
дедушке?.. Дед был строителем, и 
я любил быть с ним, когда он что- 
то строил. Он был очень разго
ворчивым, а когда играл на чон- 
гури и пел, то сидеть с ним рядом 
было просто наслаждением... 
Поэтому и я любил петь и танце
вать. Помню, как я в госпитале 
для солдат танцевал. Как они на 
меня, мальчишку, смотрели, как 
тянулись приласкать... В Бушети 
все старики помнят мои танцы. В 
седьмом или восьмом классе я со 
своим другом поставил спек
такль. В селе не было сцены, и 
мы приспособили под нее укры
тие для хранения кукурузы. Все 
село пришло. Смотрят, смотрят, 
и вдруг это укрытие не выдержа
ло наших плясок и рухнуло. Это 
всем запомнилось.

- После ухода отца на фронт 
вас и сестренку воспитывала ба
бушка?

- Мама и бабушка. Бабуш
ка много молилась за меня. По 
ночам читала молитвы. Я так их 
любил. И снова, и снова просил: 
«Бабушка, почитай еще молит
ву». Она не имела никакого об
разования, не умела подписы
ваться - и была лучшим педаго

ПРЕДЛОЖЕНИЕ К ЧИТАТЕЛЯМ
«Думайте о детях хорошо и вырастут хорошие дети», - гово

рит Шалва Амонашвили. Давайте вместе подумаем о наших 
детях хорошо. О тех, кто еще ничего не может сказать, лежит 
в коляске и смешно щурится от весеннего солнца. И о тех, кто 
ранним деревенским утром влезает в валенки и храбро спешит 
в школу, одолевая иногда по несколько километров, и бывает, 
что в мороз, в метель... О тех, кто ждет возвращения отца из 
опасной командировки на войну и чувствует себя дома мужчи
ной в неполные десять лет... Мы будем ждать ваших писем с 
историями, размышлениями, вопросами, а прокомментировать 
их попросим Шалву Александровича Амонашвили.

гом из тех, кого я встречал в 
жизни.

И мама воспитывала нас от 
сердца. Подростком я нередко 
возвращался домой поздно, а 
мама тихо сидела у дверей и 
ждала моего прихода. «Мама, 
чего ты боишься? Почему ждешь 
здесь?» «Когда у тебя будут свои 
дети, тогда ты поймешь, почему 
я жду тебя у дверей», - отвечала 
она.

- Вас не наказывали рем
нем?..

- Нет, такого не было, но это 
не моя заслуга. Я доставлял сво
им близким немало горьких ми
нут.

- Вы, кажется, вовсе избегае
те этого понятия - наказание.

- Просто оно не совпадает с 
общепринятым. Я не могу считать 
наказанием ни крик, ни лишение 
обеда, ни шлепок... Ребенок дол
жен быть наказан за плохой по
ступок, но только тогда, когда он 
сам принимает наказание. Я 
строю высокий образ моего уче
ника, а он своим поступком пы
тается нарушить нашу постройку. 
И тогда я говорю ему: ты же вот 
такой - замечательный, добрый, 
прекрасный, я люблю тебя, ты не 
мог такого совершить...

Однажды, мне было лет две
надцать, я нашел в дедушкином 
винограднике ствол от охотничь
его ружья. Утащил у дяди порох, 
засыпал его в ствол, потом туда 
же камней насыпал до предела. 
Зашел в курятник, заперся там, 
положил ствол на камень и под
нес горящую палку, которую до 
того взял из камина. Грохот был 
невероятный! Куры на меня по
сыпались, я вывалился из курят
ника прямо в бабушкины руки. 
Она прижала меня к себе и все 
повторяла: «Если бы с тобой 
что-то случилось, как же я... Если 
бы... как же я?..» Она могла бы 
меня ругать, могла прогнать и 
была бы права. Но она только 
повторяла: «Если бы с тобой 
что-то случилось, как бы я могла 
жить?..» Й плачет, плачет. А я, 
прижавшись к ней, слышу, как 
сердце у бабушки бьется часто
часто... Мне вот уже семьдесят, 
а эта история не покидает меня.

- По-моему, знание того, что 
у тебя есть дед и бабушка, - это 
какая-то защитная сила для ре
бенка.

- О, удивительная сила! У нас 
есть такая пословица: «Сын про
шел через сердце, а внук про
шел через сердце сердца...»

- Это словно о моем дедушке. 
Он называл меня сыночкой...

- А я зову своих внуков брать
ями. Мы договорились, создали 
братство: я и они вдвоем, Санд
рик и Мика. И чуть что, я им го
ворю: «Слушай, ты же мне брат, 
зачем ты так делаешь?» И все, 
решается проблема. Обычно 
они меня зовут дедушкой, но ес
ли дело серьезное, говорят: 
«Дедушка, ты же мне брат...»

Дмитрий ШЕВАРОВ.

С ВОЛКАМИ - ЖИТЬ!
Вот уже 10 лет в обыкно

венной пензенской квартире 
живет степной волк. Нашли 
его вместе с тремя братьями. 
Хотели пристрелить, но люди 
разобрали волчат по домам.

Владимир Лукьянов назвал 
своего питомца Кингом. И 
вырос он почти джентльме
ном. Правда, иногда волчья 
порода дает о себе знать. 
Вместо лая у Кинга получает
ся вой, а когда он злится, то 
шерсть на загривке встает 
дыбом. Впрочем, это миро
любивое существо, из собак 
его раздражают только эр
дельтерьеры. А вот с перна
тыми отношения не сложи
лись.

Однажды Кинг поймал на 
улице попугайчика. Принес 
его хозяину, о чем позже не 
раз пожалел. Эта пичужка 
поселилась в доме и стала 
терроризировать своего спа

КАБАНЫ МЕНЯЮТ ЛЕС
В Омской области восстанав

ливают популяцию кабанов. Си
бирские кабаны исчезли из лесов 
Омского Прииртышья еще в сере
дине XIX века, но в 1981 году их 
завезли в область из европейской 
части России. Однако череда 
снежных зим, рост численности 
волков и особенно охотников 
снова привели к практически пол
ному исчезновению кабанов.

ясли для лосося
Единственный на юге России 

Сочинский рыбзавод по воспро
изводству лосося выпустил в гор
ные реки первую партию в 12 ты
сяч сиголеток. А перед тем как 
мальки набрали необходимый для 
самостоятельного выживания вес, 
их кормили буквально с ложки: по 
2 кг протертой через мелкое сито 
печенки и селезенки на 1 кг об
щего привеса... Создать рыбовод
ный пункт «Ах-Цу» именно на бе-

БРИГАДА КРАСНЫХ
Металлические решетки-кол

паки появились над муравейника
ми в лесах под городом Горячий 
Ключ. Так местные лесники спа
сают от дятлов, диких кабанов и... 
человека лесных санитаров - 
красных муравьев. Одна семейка 
этих маленьких тружеников спо
собна уничтожить за сезон до 2

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - — ОСОБАЯ ПАПКА п

«...И НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ 
НЕ ПРИГЛАШАТЬ ЕГО ВЫПИТЬ»
КАК ВЫГЛЯДЕЛО РУКОВОДСТВО СОЮЗА СОВЕТСКИХ ПИСАТЕЛЕЙ В ДОНЕ
СЕНИИ ТАЙНОГО АГЕНТА МГБ СССР

Без малого сорок пять лет 
назад на даче в Переделкино 
покончил с собой глава Союза 
писателей Александр Фадеев. 
Принято считать, что его заму
чила совесть. Возвращавшиеся 
из лагерей литераторы были для 
него живым укором. Но так ли 
велика была роль и вина Фаде
ева?

Документ, который министр 
госбезопасности Виктор Абаку
мов направил 9 июля 1949 года 
Сталину, свидетельствует о том, 
что Фадеев в Союзе писателей 
был подобен английской коро
леве . правил, но не управлял.

«Совершенно секретно.
АГЕНТУРНОЕ ДОНЕСЕНИЕ

На днях Н. Погодин в беседе 
со мной затронул вопрос о по
ложении в Союзе советских пи
сателей.

«Я сдал недавно антиамери
канскую пьесу, - сказал Пого
дин, - но не знаю ее оценки. В 
Союзе писателей мало интере
суются моей работой. Для Соф
ронова я - чужой человек. На 
заседаниях комиссии по драма
тургии сейчас говорят только о 
пьесе Кожевникова «Огненная 
река», а раньше все внимание 
уделялось исключительно пьесе 
Софронова «Карьера Бекето
ва». Создается такое впечатле
ние, как будто у нас больше нет 
ни драматургов, ни пьес».

На вопрос, чем он объясняет 
это, Погодин ответил: «Я скажу 
вам откровенно. Дело в том, что 
Софронов в Союзе писателей - 
полный хозяин. Даже во время 
РАППа (Российская ассоциация 
пролетарских писателей - сущест
вовала в 1925-1932 годах. - ДВ.) 
мы могли выступать с критически
ми замечаниями, а теперь за ка
ждое слово о пьесах Софронова 
или Кожевникова приходится рас
плачиваться. У меня ведь были 
крупные ошибки, за которые Фа
деев меня покритиковал. Я при
знал эти ошибки, написал пьесу, 
сценарий. Но Софронову до все
го этого нет никакого дела. А 
ведь все зависит от него».

Выслушав Погодина, я спро
сил: не преувеличивает ли он

ЖИВОЙ УГОЛОК

сителя. Мало того что нахал 
катался на Кинге, он еще вы
щипывал шерсть и пронзи
тельно кричал в самое ухо. 
Птичье царствование про
длилось недолго. Как-то вер
нувшись с работы, Владимир 
увидел открытую форточку и 
пустую клетку. Видимо, волк 
решил бороться за «свободу 
попугаев». Только детям Кинг 
позволяет все. Они дерут его 
за уши и таскают за хвост.

А самый задушевный друг 
у Кинга - это кошка знако
мых, однажды проведшая не
сколько недель в доме Лукья
новых. Волк вылизывал и ох
ранял ее от всех напастей. 
Когда они встретились вновь 
через несколько лет, волк и 
кошка узнали друг друга - не 
кусались и не царапались...

Александр МЕЧКАЕВ.
ПЕНЗА.

Пришлось опять прибегнуть к по
мощи западных регионов страны - 
омские охотоведы завезли 20 жи
вотных из Ивановской области. 
Пока их поселили в вольерах, но 
с наступлением весны выпустят на 
волю. До конца года область пла
нирует получить еще одну партию 
кабанов.

Игорь СПИРИДОНОВ.
ОМСК.

регу речки Мзымта «посоветова
ла» природа: столетиями стально
головый и черноморский лосось 
шел сюда на нерест в глубинные 
ямы. Потом их разрушил своей 
деятельностью человек. И он же 
воссоздал все уже в искусствен
ном виде, чтобы спасти исчезаю
щую королевскую рыбу.

Татьяна ЖУРБЕНКО.
СОЧИ.

МУРАВЬЕВ
миллионов вредных насекомых, 
не говоря уже о генеральной 
уборке леса после нашествия 
всевозможных туристов-нерях. И 
муравьи премиальных не требу
ют.

Вера АЛЕКСЕЕВА.
ГОРЯЧИЙ ключ.

Советский классик Фадеев с сыном Сашей.

роль Софронова? Погодин от
ветил: «Нет, я это хорошо про
думал. Теперь я жду, пока кто- 
нибудь вмешается в это дело. 
Ведь в ЦК должны знать все, что 
у нас происходит».

Затем Погодин рассказал:
«Софронов и Кожевников со

средоточили в своих руках все 
руководство подбором реперту
ара для всех наших театров. 
Начальник управления театров 
Комитета по делам искусств Пи
менов почти через день бывает 
у Софронова на даче. Но к че
му привела их политика? Какого 
нового драматурга они выдвину
ли? Какую новую пьесу показа
ли нашему зрителю?.. Я лично 
сомневаюсь, правильно ли все 
это».

Возвратившись к вопросу о 
критике, Погодин сказал, что 
Софронов находится вне сферы 
критики...

Я спросил Погодина, почему 
он не поговорит обо всем этом 
столь же откровенно с Фадее
вым. Погодин ответил, что счита
ет это бесполезным. «У всех со
здалось впечатление, - заявил 
Погодин, - что Фадеев верит 
только Софронову. Симонов, 
после того как Софронов на со
брании назвал его пособником

ВНИМАНИЕ!

«ИНФОРМ-РЕГИОН» 

ЖДЕТ ВАС

В ИНТЕРНЕТЕ
Все, кто зайдет к нам 

по адресу НЕр://т{огт. 
adi.ru, откроют для себя 
огромный массив ин
формации, которую 
агентство «ИНФОРМ- 
РЕГИОН» получает от 
80 корреспондентов, 
работающих для нас в 
России и за рубежом.

На сайте - свежая по
литическая, экономиче
ская и деловая инфор
мация из Центра и реги
онов. Комментарии на
ших обозревателей. Но
вости топливно-энерге
тического комплекса. 
Последние новости из 
коридоров власти и до
сье на главных фигуран
тов российской полити
ки.

Там же можно зара
нее ознакомиться с наи
более интересными ма
териалами, публикуемы
ми в ближайшем номере 
газеты «Деловой втор
ник».

Поисковая система 
поможет извлечь из ар
хива нужную информа
цию, опубликованную у 
нас ранее.

Мы готовы к сотрудни
честву с региональными 
агентствами и интернет- 
проектами. Составить 
полную и объективную 
картину происходящего 
в России - это ли не ос
нова для взаимного ин
тереса?

Есть и специальная 
Гостевая книга, где мож
но высказать замечания 
и предложения.

Так что давайте дру
жить и делиться новостя
ми.

Телефон:
(095) 257-59-67. 

Адрес электронной 
почты:

inform@odi.ru

космополитов, почти не вмеши
вается в эти дела. Фадеев же 
почти не бывает в Союзе. Мне 
известен, например, такой факт. 
По возвращении из Барвихи 
Фадеев сказал, что надо со
брать драматургов и обсудить 
ошибки, допущенные в пьесе 
«Карьера Бекетова». Тогда Соф
ронов сделал все возможное, 
чтобы избежать этого. Накануне 
обсуждения его пьесы он прие
хал к Фадееву с какими-то при
езжими с Дальнего Востока, 
оказавшимися товарищами Фа
деева. Было выпито много вина, 
и после этого Фадеев больше 
не появлялся в Союзе писате
лей. Ведь все мы знаем, что Фа
деева надо беречь и ни в коем 
случае не приглашать его вы
пить. Это всем известно уже 
давно. У нас, старых писателей, 
создается впечатление, что 
Софронов в нужный момент 
просто спаивает Фадеева. Пос
ле того случая Фадеев уже не 
занимался делами, а Софронов 
с 1 июля уехал на два месяца в 
отпуск».

«Все это очень странно, - 
продолжал Погодин, - так как, 
конечно, критиковать Софроно
ва в его отсутствие никто не бу
дет. Это просто не принято»».
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